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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Montes Claros continua atuando de forma intensa 
para combater a dengue no Município, que sofre atualmente com 
um grande número de casos de arboviroses, uma situação que infe-
lizmente se repete em todo o país. Os mais novos convocados para 
essa guerra, na cidade, são os soldados do Exército Brasileiro, que 
vêm atuando de forma conjunta com os agentes da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde na denominada Operação Pente Fino, que envolve 
ações de limpeza, visitas domiciliares e conscientização da população

Será realizado no próximo domingo 07/04/24 a 
partir das 9h30 o VIII Campeonato Interno de Pur-
rinha. Neste ano, a diretoria da AABB faz justa ho-
menagem ao associado Erivaldo Oliveira Gomes, 
grande colaborador do esporte no clube. 

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), realizou mais uma edição do Curso Gratuito de Produção de Mudas. O evento ocorreu nas instalações do 
Centro Comunitário de Vivência Educacional (CCVEC) Professor Luis Flávio Pereira, e contou com a participação de pais 
e alunos. 

Nesta quinta tem Operação Pente Fino no 
Planalto

Curso Gratuito de Produção de Mudas é 
realizado no CCVEC, e amanhã tem mais 
uma edição no Parque Milton Prates

Torneio de Purrinha 
movimenta AABB

VIII TORNEIO DE PURRINHA AABB 2024 

REGIONAL 9 REGIONAL 9

Arlen Santiago celebra homologação 
do recapeamento da MGC-496
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Prefeitura de Janaúba 
e o Governo de Minas 
formalizam o decreto de 
liberdade econômica

Últimos dias para se
inscrever no Mutirão das 
famílias da Defensoria 
Pública, em São Francisco

Após diversas tratativas do deputado estadual Arlen Santiago junto ao Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade (Seinfra) e do Departamento de Es-
tradas de Rodagem (DER), foi publicado, no Diário Oficial Minas Gerais desta quarta-feira (10/04), 
o aviso de homologação para o recapeamento asfáltico da MGC-496, no trecho entre Pirapora e 
Corinto. O empreendimento tem um orçamento de R$120 milhões e será realizado pela empresa 
HWN Engenharia Ltda. 

Corpo de Bombeiros 
conduzem operação em 
edificação no Jardim São 
Luiz 

Autorizada também a entrada dos moradores 
das residências adjacentes para uma rápida retira-
da de animais de estimação, acompanhados pelo 
Corpo de Bombeiros, assim como para recuperar 
outros objetos ou documentos pessoais que pos-
sam ser necessários. 

O HU Unimontes, vinculado à Universidade 
Estadual de Montes Claros, recebeu, segunda-fei-
ra (8/04), a visita do arcebispo metropolitano da 
Arquidiocese de Montes Claros, Dom José Carlos 
de Souza Campos. 

HU recebe visita do 
arcebispo de Montes 
Claros, Dom José Carlos 
de Souza Campos
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Os riscos de seguir o exemplo 
ditatorial na restrição das redes sociais

Aceitação

Inteligência Artificial: Tecnologia a Favor 
das Campanhas Eleitorais Competitivas

Desafios da proteção de dados e a fraude na 
saúde: uma questão de bilhões de reais

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO

MARCELO SENISE
IDEALIZADOR DO INSTITUTO BRASILEIRO PARA A 
REGULAMENTAÇÃO DA INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL,

CLAUDIA MACHADO
VP DE BENEFÍCIOS DA HOWDEN BRASIL

2 OpiniãO

O Brasil, em sua trajetória demo-
crática, enfrenta uma encruzilhada 
preocupante que nos coloca diante 
de um dilema de proporções alar-
mantes. A possibilidade de seguir os 
passos de nações sob regimes ditato-
riais, como Mianmar, Rússia, Coreia 
do Norte, Irã, Turcomenistão e Chi-
na, ao banir as redes sociais, é uma 
ameaça real aos pilares fundamentais 
de liberdade e democracia que tanto 
lutamos para preservar.

Observamos, em um padrão as-

sustador, como esses países começa-
ram com restrições aparentemente 
moderadas à liberdade de expressão 
nas redes sociais, sob a justificativa 
de controlar a disseminação de infor-
mações consideradas prejudiciais ao 
regime. Contudo, ao longo do tem-
po, essas restrições se tornaram cada 
vez mais draconianas, culminando 
na proibição completa do acesso às 
redes sociais e na repressão de qual-
quer forma de dissidência ou crítica 
ao governo.

A liberdade de expressão, um di-
reito consagrado há séculos, é, por 
sua vez, uma conquista da qual não 
podemos abrir mão. No entanto, a 
defesa desse direito enfrenta desafios 
constantes, especialmente quando se 
trata de definir os limites e respon-
sabilidades associados a ele. Quem 
deve ter o poder de definir esses limi-
tes? O governo, juízes, legisladores, 
indivíduos ofendidos, mídia, profes-
sores ou as próprias redes sociais?

Os embates em torno da liber-

dade de expressão transcendem as 
esferas legais e políticas e permeiam 
diversos aspectos da sociedade, 
incluindo religião, jornalismo, edu-
cação e internet. É um debate com-
plexo, onde diferentes interesses e 
valores se confrontam, e no qual não 
há respostas simples ou soluções de-
finitivas.

A trajetória sombria desses países 
nos alerta para os perigos de ceder 
à tentação do controle total sobre 
a comunicação e a informação. No 

Brasil, onde a liberdade de expressão 
é um direito constitucional, é impe-
rativo resistir a qualquer movimento 
que ameace minar esses princípios 
democráticos.

Além disso, a proibição das redes 
sociais teria repercussões sociais e 
econômicas devastadoras. As redes 
sociais desempenham um papel 
crucial na comunicação, no com-
partilhamento de informações e na 
mobilização da sociedade civil. Elas 
são ferramentas essenciais para o 

ativismo político, o jornalismo inde-
pendente e o desenvolvimento eco-
nômico.

É urgente que o Brasil proteja e 
fortaleça seus valores democráticos, 
garantindo a liberdade de expres-
são e o acesso irrestrito à informa-
ção. Qualquer tentativa de restringir 
ou proibir as redes sociais deve ser 
vigorosamente contestada, pois re-
presenta um grave retrocesso na luta 
pela democracia e pelos direitos indi-
viduais dos cidadãos.

A Importância dos Pré-Candi-
datos Realizarem um Diagnóstico 
de Inteligência Artificial para suas 
Campanhas Eleitorais

No cenário político atual, a 
competitividade nas eleições é 
uma realidade inegável. Para os 
pré-candidatos, o período que 
antecede uma campanha eleitoral 
é crucial para planejar estratégias 
eficazes que garantam sucesso nas 
urnas. Nesse contexto, a utilização 
da inteligência artificial (IA) como 
ferramenta de diagnóstico surge 
como uma abordagem indispensá-
vel, capaz de proporcionar vanta-
gens significativas e orientar deci-
sões estratégicas de forma precisa 
e eficiente.

Um diagnóstico de IA realizado 
durante o período pré-eleitoral 
pode oferecer uma avaliação de-

talhada da real viabilidade de uma 
futura campanha política. Ao ana-
lisar dados demográficos, tendên-
cias de opinião pública, histórico 
eleitoral e comportamento online 
dos eleitores, a IA pode fornecer 
insights valiosos sobre o potencial 
de aceitação e apoio de um candi-
dato.

Além disso, a realização de um 
diagnóstico de IA pode resultar em 
uma significativa economia de re-
cursos financeiros. Ao identificar 
os nichos e segmentos de eleitores 
mais receptivos à mensagem do 
candidato, é possível direcionar os 
investimentos de forma mais preci-
sa, evitando gastos desnecessários 
em áreas pouco promissoras.

Experiências anteriores de-
monstram que candidatos que 
utilizaram diagnósticos de IA em 

suas campanhas obtiveram maior 
competitividade e melhores chan-
ces de sucesso eleitoral. A análise 
profunda e precisa fornecida pela 
IA supera em muito os insights 
obtidos por pesquisas qualitativas 
tradicionais, oferecendo uma visão 
abrangente do patrimônio elei-
toral de um candidato e identifi-
cando oportunidades estratégicas 
para conquistar novos eleitores.

Em comparação com as pesqui-
sas qualitativas, os diagnósticos 
de IA são infinitamente mais pro-
fundos e precisos. A IA é capaz de 
fornecer uma visão detalhada da 
segmentação de eleitores, identi-
ficando não apenas quem são os 
eleitores, mas também onde estão 
concentrados e quais são suas pre-
ferências políticas. Isso permite 
uma estratégia de campanha mais 

direcionada e eficaz.
Além disso, a IA oferece uma 

acertividade quase absoluta na 
análise do potencial eleitoral de 
um candidato em cada segmento, 
fornecendo informações essenciais 
para a elaboração de mensagens e 
propostas que ressoem com o elei-
torado.

Um aspecto crucial a ser consi-
derado é o custo de um diagnóstico 
de IA. Contrariamente à percepção 
comum, o custo de implementação 
de uma análise de IA é mais acessí-
vel do que se imagina, muitas vezes 
até menor do que o de pesquisas 
qualitativas tradicionais. Um exem-
plo notável é o avanço da tecnolo-
gia de IA, exemplificado pelo Chat-
GPT, que, em sua versão 4.0, é mais 
econômico que sua versão anterior, 
proporcionando um desempenho 

ainda mais poderoso e preciso a um 
custo mais baixo.

A realização de um diagnóstico 
de inteligência artificial durante o 
período pré-eleitoral emerge como 
uma prática indispensável para os 
pré-candidatos que buscam uma 
campanha política competitiva e 
bem-sucedida. Ao fornecer insights 
profundos, precisos e acessíveis 
sobre o eleitorado e o cenário polí-
tico, a IA oferece uma vantagem es-
tratégica decisiva, permitindo aos 
candidatos direcionar recursos de 
forma eficiente e alcançar resulta-
dos eleitorais expressivos.

Para os pré-candidatos que so-
nham em transformar ideias em 
ações e vislumbram um futuro 
político promissor, a mensagem 
é clara: o momento é agora! Não 
se trata apenas de uma escolha 

inteligente, mas sim de um inves-
timento crucial para o sucesso de 
sua jornada política. Ao abraçar 
a inteligência artificial e realizar 
um diagnóstico profundo, você 
não apenas economiza recursos 
financeiros preciosos, mas tam-
bém obtém uma visão clara e pre-
cisa do terreno que está prestes 
a percorrer. É a diferença entre 
caminhar às cegas e ter um mapa 
detalhado das oportunidades que 
o aguardam. Portanto, não deixe o 
futuro da sua campanha ao acaso. 
Dê o primeiro passo rumo à vitó-
ria e à realização de seus ideais, 
buscando o poder transformador 
da inteligência artificial. O destino 
político aguarda aqueles que ou-
sam abraçar a inovação e moldar 
o amanhã com visão e determina-
ção.

Segundo o Instituto de Estu-
dos de Saúde Suplementar (IESS), 
a partir de pesquisa realizada pela 
consultoria Ernst &Young (EY ), 
R$ 34 bilhões dos gastos das ope-
radoras médico-hospitalares com 
contas e exames, em 2022, foram 
consumidos indevidamente por 
fraudes, como, por exemplo, re-
embolso sem desembolso, além 
de desperdícios com procedimen-
tos desnecessários no país.

No ano passado, a imprensa 
deu um bom espaço para casos 
de empresas que demitiram cola-
boradores por justa causa. Essas 

demissões foram fundamentadas 
juridicamente por práticas frau-
dulentas, infração ética, quebra 
de confiança na relação de traba-
lho, violação das políticas inter-
nas, entre outros pontos.

E um questionamento ganhou 
a cena: como essas empresas tive-
ram conhecimento das ações en-
volvendo, inclusive, questões de 
saúde de seus funcionários? A uti-
lização de informações sensíveis 
precisa acompanhar princípios le-
gais defendidos pela Lei Geral de 
Proteção de Dados (LGPD).

A legislação impõe que sejam 

considerados elevados padrões 
de segurança de informações pes-
soais. Porém, embora a LGPD im-
ponha limitações ao acesso e ao 
uso de dados em saúde, existem 
métodos legais que as organiza-
ções do setor e as companhias 
podem adotar para gerenciar os 
planos de saúde e otimizar as suas 
operações.

As empresas contratantes de 
convênio médico, por exemplo, 
podem monitorar a utilização 
dos seus colaboradores e depen-
dentes, é um método que passa 
pelo consentimento no uso dos 

dados. Porém, é importante ter 
transparência e governança para 
implementar essa supervisão, é 
necessário que todos saibam o 
momento que essas informações 
serão utilizadas e compartilhadas.

Outro método que também 
pode ser adotado é a parceria das 
organizações de saúde com enti-
dades autorizadas para acessar e 
processar determinadas informa-
ções dos beneficiários, sempre 
em conformidade com a LGPD.

Hoje, mesmo com essas pos-
sibilidades de gerenciamento do 
sistema, o setor da saúde está pas-

sando por um momento turbu-
lento, com a sua sustentabilidade 
fortemente ameaçada. Por isso, o 
combate às fraudes tem que ga-
nhar cada vez mais espaço. Afinal, 
temos aí uma questão de bilhões 
de reais. As perdas prejudicam a 
sinistralidade, o desempenho das 
operadoras e impactam direta-
mente as mensalidades dos pla-
nos de saúde.

Entidades do setor, como a 
Associação Brasileira de Planos 
de Saúde (Abramge) e a Agência 
Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS), têm divulgado ampla-

mente informações sobre como 
utilizar corretamente o convênio 
médico, apontando situações 
de violação que podem levar o 
usuário a perder seu benefício 
ou responder a um processo cri-
minal. Por exemplo, emprestar 
carteirinhas, fraudar reembolsos, 
falsificar pedidos médicos, entre 
outros.

Alegar desconhecimento das 
regras do jogo já não cabe mais! 
Precisamos achar soluções para 
os desafios enfrentados na gestão 
de colaboradores e benefícios em-
presariais perante a LGPD.

Ouvi essa história na prédica de 
um monge budista brasileiro, Gus-
tavo Pinto, na década de noventa. A 
vida parecia mais fácil nos anos no-
venta. A história, encantadora, é de 
um mestre Zen que estava para fazer 
alguma viagem, o que exigiria alguns 
dias de ausência. Ele reuniu seus 
seguidores e apontou para a sala de 
Meditação. Disse que quando voltas-
se, essa sala deveria estar perfeita. Foi 
um rebuliço. Os monges passaram os 
dias em meticulosa limpeza de cada 
centímetro quadrado daquela local 
de meditação: cada grão de poeira foi 
removido e cada detalhe, polido. Ela 
estava toda brilhando e foi fechada 
antes da chegada do mestre, para se 
preservar a limpeza próxima da per-
feição. Quando o amado guia chegou, 
o monastério fervia de expectativa, se 
aquela sala estaria, ou não, perfeita. O 
mestre adentrou o recinto com cuida-
do e atenção, examinou a limpeza e a 
harmonia do local. Inesperadamente, 
saiu da sala e pegou um bocado de 
sujeira, de poeira, de insetos e de fo-
lhas e espalhou nos bancos e no piso 
brilhante. Houve quem fizesse men-
ção de impedir aquele ato e limpar 
aquela sujeira. O mestre olhou para 
aqueles olhares atônitos e falou: “Ago-
ra está perfeito”.

Essa pequena história menciona 
a perfeição da imperfeição. Soa es-

tranha para nossos ouvidos e para 
nossos conceitos de que a perfeição 
é a ausência do pecado, e o pecado é 
a sujeira, a falha, a contaminação do 
que deveria ser puro e sem mácula. 
Na minha opinião, o que o mestre 
estava demonstrando é o conceito 
impressionante da Aceitação da natu-
reza imperfeita do mundo e da nossa 
experiência. Isso pode parecer óbvio, 
mas, em nosso tempo, em nosso sé-
culo vinte e um, é um autêntico sa-
crilégio.

O filósofo Byun-Chul Han apon-
ta que nossa sociedade cansada se 
apoia compulsivamente na ideia do 
positivo. Vivemos no mais-mais-mais, 
ou no melhor-melhor-melhor o tem-
po todo, bombardeados de metas e 
de ideias que nunca saem de nossos 
calcanhares. Passamos o tempo todo 
tentando deixar a sala perfeita, para 
esquecer que a função da sala é es-
tar aberta para as experiências, as 
introvisões, as meditações que lá vão 
acontecer.

Nossa era da positividade nos 
empurra para uma felicidade com-
pulsória e obrigatória, ou seja, para 
um estado meio permanente de in-
felicidade e vazio. O vazio empurra 
a nossa fúria pelo mais, mais, mais: 
mais dinheiro, mais sucesso, mais vi-
sibilidade, mais likes, mais admiração, 
no teatro de Personas onde estamos 

afundados. Quando a perfeição vier, 
junto com ela, vem a tal da Felicidade. 
Certo? Não. Não está certo.

Outra história dos anos noventa: 
estava começando o meu consultó-
rio, e atendia uma paciente querida 
que trabalhava na casa de famosos 
terapeutas da época. Um deles me 
pediu para ajudá-la: tinha um quadro 
ansioso difícil, e uma de suas caracte-
rísticas era uma sensação meio per-
manente de vazio e de angústia sem 
razão aparente. Isso desembocava 
numa compulsão alimentar também 
severa. Ela não conseguia aceitar o 
seu próprio corpo e alternava tentati-
vas de dietas restritivas com episódios 
de excessos alimentares, num ciclo 
repetitivo e doloroso. A história que 
nunca esqueço foi ela que me con-
tou: acho que ela estava numa festa, 
num churrasco e conversava com 
um dos familiares do aniversariante, 
que era um cadeirante. A conversa foi 
para o lado da angústia que ela sentia 
diante da vida, e o homem retrucou: 
“Sabe, vocês se queixam da vida e 
ficam infelizes com isso e aquilo, 
mas eu que estou nessa cadeira de 
rodas e tinha tudo para ser infeliz, 
na verdade sou o mais feliz, sabe 
por que? Porque eu aceito a minha 
limitação. Aceito a minha dificulda-
de todo dia. Isso me deixa em paz”. 
Ela me contou essa conversa em lá-

grimas, e a sua terapia durou mais 
algum tempo. Espero que a história 
tenha tido o mesmo impacto nela 
que teve em mim.

Tenho uma boa e uma má notí-
cia para quem está lendo esse tex-
to: a má notícia é que somos todos 
cadeirantes existenciais. Temos, 
todos, nossas contusões, nossas 
pernas mancas e nossas limitações 
com as quais vamos mais conviver 
do que superar. Não adianta os 
gurus digitais gritarem que vão te 
transformar no Batman ou na Mu-
lher Maravilha.

A autoaceitação é o superpoder 
que está sendo negado a todos presos 
na ciranda do “self improvement”, ou 
autoaperfeiçoamento. É errado tentar 
melhorar todo dia? É claro que não. 
Eu tento melhorar todo dia, como 
você, que está lendo. Mas entendo 
que Aceitação do outro e da vida torta 
e do mundo torto em que eu vivo é 
um superpoder. Pense nas pessoas 
queridas, que tentamos mudar toda 
hora: como traria benefício Aceitar 
que a pessoa tem limitações, que a 
vida tem limitações e que é Dentro 
dessas limitações que vamos tentar 
viver. Essa é a boa notícia: a partir da 
Aceitação que as mudanças ocorrem.

Imagino que o rapaz cadeirante e 
o mestre Zen seriam grandes ami-
gos. E eu adoraria ser amigo deles.
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O PL 2796/2021 regulamentará profissionais de tecnologia e ofertar 
mecanismos para incentivar a economia do setor

Atual polêmica entre o dono do X, Elon Musk, com o Supremo Tribunal Federal 
(STF) não alterou as posições em torno do texto

POSSE DE DÉLIO 

Délio Pinheiro (PDT) tomou posse como deputado federal 
nessa terça-feira, dia 9. Primeiro suplente, ele vai substituir Mário 
Heringer (PDT), que sairá de licença por quatro meses. Délio 
usará o período para reforçar a sua pré-candidatura à Prefeitura 
de Montes Claros. Em seu primeiro discurso, lembrou a ligação 
histórica de Darcy Ribeiro com o seu partido. Darcy foi um dos 
próceres da luta contra a ditadura militar e sempre esteve ao lau-
do das causas progressistas. 

AGITO NAS REDES SOCIAIS 

Mal tomou posse, porém, e Délio já começou a ser vítima de 
ataques nas redes sociais. Perfis, principalmente ligados à direita 
e à extrema-direita, estão criticando o fato dele ter, em sua pri-
meira votação como deputado, votado a favor da volta do paga-
mento do seguro DPVAT. O seguro tinha sido extinto durante o 
governo Bolsonaro, porém, o saldo para pagamento às vítimas 
de acidentes de trânsito está chegando ao fim, o que motivou 
o governo Lula a propor o restabelcimento da cobrança. Délio 
seguiu a orientação de seu partido, o PDT, que faz parte da base 
de Lula no Congresso. A expectativa é de que, com a medida, 
que ainda precisa ser aprovada também no Senado, seja possível 
assegurar a indenização devida aos acidentados. O valor do novo 
DPVAT ainda não está definido. 

CRIANDO CASCA 

A partir de agora, ainda mais porque é pré-candidato a prefei-
to, Délio pode ficar preparado para ser atacado como qualquer 
outro integrante da classe política. Ele terá, no jargão popular, 
que “criar casca”, já que ficará cada vez mais exposto num am-
biente que sempre foi hostil. Sua assessoria precisará preparar as 
tradicionais “vacinas” para os questionamentos que certamente 
vão surgir daqui para a frente. O mesmo vale para outros candi-
datos novos, como Maurício da Santa Casa e o próprio Guilher-
me Guimarães, que ainda não passaram por esse enfrentamento. 

INFLUÊNCIA NO VOTO 

Pesquisa realizada em Belo Horizonte pelo DataTEMPO apon-
ta empate técnico entre Bolsonaro e Lula na questão influência 
do voto nas eleições para prefeito. Respondendo à pergunta 
“qual desses políticos influencia mais na sua decisão de voto?”, 
26% responderam Bolsonaro e 24% Lula. É possível que tenha-
mos um cenário parecido em Montes Claros, contudo com o 
acréscimo de outro ator importante, o prefeito Humberto Souto, 
que segue resiliente em avaliação positiva acima da média nacio-
nal, conforme os últimos levantamentos aos quais tivemos aces-
so. A se manter o cenário atual, será Bolsonaro com Maurício da 
Santa Casa, Lula com Paulo Guedes e Humberto Souto com Gui-
lherme. Qual deles terá mais influência junto ao eleitor? Teremos 
espaço suficiente para vencer as eleições para candidatos que 
não se enquadrarem em alguma dessas três faixas? Aguardemos. 

AUMENTO DE VOTAÇÃO 

Ninguém deverá ficar assustado se tivermos candidatos a ve-
reador em Montes Claros recebendo na casa dos 5 ou 6 mil votos 
nas próximas eleições. Isso porque, como o número de candida-
tos será muito reduzido em relação ao último pleito, estimo um 
número em torno de 240 a 280 candidatos apenas, alguns ficarão 
com mais fatias desse bolo tão concorrido. Os cálculos de quan-
tos eleitos cada partido vai fazer precisa ser feito considerando o 
aumento do número de eleitores, poderemos atingir 250 mil vo-
tos válidos para vereador, e a redução do número de candidatos. 

NOVIDADES NA UNIMONTES 

Setores da Unimontes trabalham duro para readequar a grade 
dos cursos de graduação da instituição às demandas contempo-
râneas. Já há uma comissão discutindo a implantação do curso 
de Cinema e Audiovisual, com expectativa de breve inclusão no 
vestibular da Universidade e, nos próximos meses, deverá ser im-
plantada outra comissão, desta vez para discutir a implantação 
do curso de Inteligência Artificial. O reitor Wagner Santiago atua 
para dar nova dinâmica à Unimontes, que é, sem a menor dúvida, 
o maior patrimônio público do Norte de Minas. Recentemente, 
a Universidade, num índice que vai de 1 a 5, foi avaliada com a 
nota 4 pelo Ministério da Educação, através do Índice Geral de 
Cursos (IGC). 

AVANTE COM ALEX 

Na nota que escrevi sobre os partidos da base de apoio da 
candidatura de reeleição de Alex Cesar à Prefeitura de Pirapora, 
esqueci de mencionar o AVANTE, do deputado estadual Arlen 
Santiago, majoritário no município. Ao todo, portanto, já são 15 
partidos na base do prefeito. 

Deputado Arlen Santiago 
celebra homologação do 
recapeamento da MGC-496

Marco Legal dos Games é aprovado 
pela Câmara dos Deputados

Lira diz que não há apoio na Câmara 
para votar PL das Fake News

Após diversas tratativas do de-
putado estadual Arlen Santiago 
junto ao Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Estado de In-
fraestrutura e Mobilidade (Seinfra) 
e do Departamento de Estradas de 
Rodagem (DER), foi publicado, no 
Diário Oficial Minas Gerais desta 
quarta-feira (10/04), o aviso de ho-
mologação para o recapeamento 
asfáltico da MGC-496, no trecho 
entre Pirapora e Corinto. O empre-
endimento tem um orçamento de 
R$120 milhões e será realizado pela 
empresa HWN Engenharia Ltda. 
   O deputado Arlen, que esteve à 
linha de frente do processo, junto 
aos prefeitos Alex César (Pirapora), 
Eduardo da Agrovap (Várzea da 
Palma), Paulo Elias (Lassance) e 
Evaldo dos Reis (Corinto), esclare-
ce que a situação atual da estrada 
demanda uma intervenção urgente 
devido às condições precárias que 
estão causando danos aos veículos, 
transtornos aos motoristas, aumen-
tando os índices de ocorrência de 
acidentes, bem como o tempo de 
deslocamento entre as cidades. 
   Segundo ele, a recuperação da 
rodovia vai beneficiar os morado-
res de Pirapora, Várzea da Palma, 
Lassance e Corinto. O parlamentar 
destaca que a região possui terras 
férteis e, por isso, necessita da 
estrada em boas condições para 
realizar o escoamento da produ-

O presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), afirmou 
nesta terça-feira que não há apoio 
necessário para votação do chamado 
projeto das Fake News no plenário da 
Casa e avaliou que a atual polêmica 
entre o dono do X, Elon Musk, com 
o Supremo Tribunal Federal (STF) 
não alterou as posições em torno do 
texto.

Em entrevista coletiva após reu-
nião de líderes de bancadas, Lira 
creditou parte da dificuldade por 
um acordo a “versões” das big techs 
sobre o projeto, segundo as quais a 
regulamentação das atividades das 
plataformas poderia implicar em falta 
de liberdade de expressão.

“Quando um texto ganha uma 
narrativa como essa, ele simplesmen-
te não tem apoio. E não é uma ques-
tão de governo e oposição, é posição 
individual de cada parlamentar”, dis-
se Lira.

“Nós temos diversas questões que 
simplesmente permeiam esse assun-
to e não é por causa da polêmica atu-
al que ele vai mudar ou não de posi-
cionamento para os deputados que já 
se posicionaram com relação a esses 
assuntos na Casa”, acrescentou.

Segundo Lira, a forma mais “hábil” 
de chegar a acordo passa pela criação 
de um grupo de trabalho sobre a pro-
posta editada na intenção de impedir 
a disseminação de desinformação, 

que trabalharia por mais 30 ou 40 
dias na construção de um texto.

O deputado descartou ainda 
que a mobilização para agilizar 
julgamento de tema conexo no 
STF -- recursos relativos ao Marco 
Civil da Internet e a responsabi-
lização dos provedores -- tenha 
qualquer impacto sobre a posição 
dos líderes com quem conversou.

“Uma coisa não tem nada a ver 
com a outra”, disse.

Mais cedo nesta terça-feira, o 
ministro Dias Toffoli, relator no 
Supremo de recurso que discute 
a constitucionalidade do Marco 
Civil da Internet, afirmou que o 
caso deve retornar à pauta de jul-

gamentos da corte até o final de 
junho. O tema seguia em compas-
so de espera na corte desde maio 
de 2023.

A Câmara chegou, no ano pas-
sado, a debater a medida, mas 
diante da pressão de big techs e 
da falta de consenso, deputados 
não conseguiram avançar na vota-
ção, que segue estacionada.

No fim de semana, o dono do 
X desafiou decisões judiciais que 
determinavam o bloqueio de con-
tas da plataforma no Brasil, levan-
do a corte a se posicionar institu-
cionalmente para reforçar que toda 
empresa em operação no país está 
sujeita às leis brasileiras.

Nesta terça-feira (09), o PL 
2796/2021, mais conhecido como 
Marco Legal dos Games, foi apro-
vado pela Câmara dos Deputados, 
marcando um momento decisivo 
para o setor dos jogos eletrônicos 
no Brasil. O Projeto de Lei, que já 
tinha sido aprovado no mês anterior 
pelo Senado, busca regular todos os 
aspectos relevantes da produção, 
importação, comercialização, desen-
volvimento e utilização comercial de 

jogos.
Para Márcio Filho, presidente da 

Associação de Desenvolvedores de 
Jogos do Estado do Rio de Janeiro 
(RING), o aprovação do Marco Legal 
dos Games será decisivo para a eco-
nomia do país:

“A aprovação representa um gran-
de avanço para o mercado de jogos 
eletrônicos, colocando o Brasil no 
protagonismo de um mercado que 
representa 200 bilhões a nível mun-

dial. O país será incluído dentro das 
melhores práticas de tecnologia e 
fortalecerá ainda mais as empresas 
e a geração de emprego e renda em 
um setor que movimenta R$ 13 bi-
lhões no país”, afirma.

O texto tem como objetivo en-
caminhar a regulamentação pro-
fissional nas áreas de tecnologia, 
incluindo categorias do MEI e nas 
específicas, com o Código Brasileiro 
de Ocupações. Além disso, apresen-

ta medidas voltadas para a promo-
ção do ambiente de negócios e para 
o aumento da disponibilidade de 
capital destinado aos investimentos 
no setor, por meio da Lei Rouanet e 
da Lei do Bem, por exemplo.

Após a aprovação pela Câmara 
dos Deputados, o Projeto de Lei que 
já passou pela Comissão de Educa-
ção e Cultura (CE) do Senado Fede-
ral e pelo Plenário da Câmara, vai ser 
direcionado à sanção presidencial.

DIVULGAÇÃO

ção. “Considerando que essa área 
abriga propriedades agrícolas que 
exportam frutas, é fundamental 
garantir uma estrada em boas con-
dições para preservar a qualidade 
dos produtos. A iniciativa resultará 
em impactos significativos para as 
comunidades locais, abrangendo 
a criação de empregos, o impul-
so à economia rural, o transporte 
escolar e atendimento médico. 
Com a pavimentação das vias de 

acesso, os deslocamentos se tor-
narão mais seguros e tranquilos, 
proporcionando benefícios diretos 
à população”, afirmou Santiago. 
   Arlen Santiago explica ainda que, 
por meio do recapeamento da 
MGC-496, será possível melhorar a 
acessibilidade entre os municípios, 
reduzir custos, ampliar o acesso a 
bens e tecnologias, e criar condi-
ções favoráveis para impulsionar a 
produção e, consequentemente, o 

crescimento econômico. “Precisa-
mos agradecer ao governador Ro-
meu Zema, ao vice-governador Ma-
teus Simões, ao secretário estadual 
de infraestrutura, Pedro Bruno; e 
ao diretor-geral do DER, Rodrigo 
Tavares; por todo o empenho para 
que a homologação ocorresse”, sa-
lientou o Deputado, que também 
informou que continuará acompa-
nhando todo o processo até que a 
obra seja concluída.
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Volume de carteiras assinadas dispara 
no mês de fevereiro em Minas Gerais

Fonte solar adiciona 4 gigawatts no primeiro trimestre e 
ultrapassa R$ 195 milhões de investimentos acumulados 
no País

DOUTOR HELDER LEONE CIDADÃO
HONORÁRIO DE MONTES CLAROS!

Inscrições gratuitas para 
a Escolinha de Futebol 
em Moc e Bocaiuva

O mercado de trabalho formal 
no estado de Minas Gerais encer-
rou o mês de fevereiro com a cria-
ção de 35.980 postos de trabalho, 
resultado de 247.414 admissões e 
211.434 desligamentos, este foi o 
maior saldo de empregos dos últi-
mos meses, conforme a Fecomércio 
MG.

Na análise realizada pelo Nú-
cleo de Estudos Econômicos da 
Fecomércio MG, observa-se que os 
meses de janeiro e fevereiro come-
çaram aquecidos, injetando quase 
48 mil profissionais no mercado de 
trabalho formal, volume bem supe-
rior ao início do ano de 2023, que 
contou com a adição de quase 27 
mil profissionais.

Com o retorno das aulas em fe-
vereiro, observa-se entre as ativida-
des com maior saldo de empregos 
do setor terciários, atividades rela-
cionadas à educação. As atividades 
com maior geração de empregos 
líquidos no mês de fevereiro foram:

Educação infantil – creche (2.447)
Ensino fundamental (2.310)
Administração pública em geral 
(1.766)
Serviços combinados de escritório 
e apoio administrativo (1.367)
Educação infantil - pré-escola 
(1.340)

 
Com a criação dessas posi-

ções, o número de profissionais 

alocados no mercado de trabalho 
formal volta a ficar próximo ao 
seu melhor patamar, atingindo o 
volume de 4.818.453 profissionais 
com carteira assinada, estoque 124 
profissionais inferior à outubro de 
2023, quando Minas Gerais regis-
trou maior número de profissionais 
trabalhando com carteira assinada 
no estado. Ao olhar para os setores, 
o terciário possui a maior propor-
ção de profissionais, enquanto a 
indústria tem o menor estoque de 
profissionais desempenhando ati-
vidades com carteiras assinadas. A 
atual ordem de setores por número 
de profissionais é:

Serviço (2.128.632)
Comércio (1.053.315)
Indústria (993.314)
Construção (341.367)
Agropecuária (301.825)
 
Para Gilson Machado, econo-

mista da Fecomércio MG, o bom 
resultado do mercado de trabalho 
formal é reflexo da demanda de 
profissionais para atender às ne-
cessidades do mercado. Somado à 
melhora do ambiente econômico, o 
mês de fevereiro conta com o retor-
no às aulas, motivo que corroborou 
para inserção de mais profissionais 
no mercado de trabalho formal. 

No mês de fevereiro, o salário 
fixo médio de admissão em Minas 
Gerais foi de R$ 1.941,18, perma-

necendo estável em relação ao 
mês imediatamente anterior. O 
salário de admissão para o mês foi 
inferior ao observado no contexto 
nacional para o período, em 6,8%, 
ficando em R$ 2.082,79. Entre os 
setores, continuamos observamos 
certa heterogeneidade entre os 
salários fixos de contratação. O 
setor com o maior salário foi o da 
construção (R$ 2.177,45), segui-
do pela indústria (R$ 2.043,59), 
serviços (R$ 1.996,16), agropecu-
ária (R$ 1.932,14) e comércio (R$ 
1.633,39). Embora o setor do co-
mércio registre o menor salário fixo 
de admissão, ele tende a compor o 
salário com uma parte variável, tor-
nando-o, na maioria das vezes, mais 
interessante do que o observado 
nos demais setores.

Em relação ao perfil de profissio-
nais que conquistaram espaço no 
mercado de trabalho em fevereiro, 
os mais jovens seguem conquistan-
do espaço no mercado de trabalho 
formal, enquanto os profissionais 
mais seniores e com maior experi-
ência têm perdido espaço no mer-
cado de trabalho formal. Apenas 
no mês de fevereiro, houve a baixa 
de 737 carteiras de trabalho entre 
profissionais com idade igual ou 
superior aos 60 anos.

Os profissionais que conquista-
ram espaço no mercado de traba-
lho formal em fevereiro possuem 
escolaridades a partir do ensino 

O Brasil tem ampliado de forma 
significativa a posição de destaque 
na transição energética global, com a 
adição de 4 gigawatts (GW) da fonte 
solar na matriz elétrica neste primeiro 
trimestre do ano, somando as grandes 
usinas solares e os sistemas de gera-
ção própria de energia em telhados, 
fachadas e pequenos terrenos, segun-
do balanço da Associação Brasileira 
de Energia fotovoltaica (ABSOLAR).

De acordo com a entidade, a tec-
nologia fotovoltaica acaba de ultra-
passar a marca de 41 GW de potência 
instalada desde 2012 e mais de R$ 
195 bilhões em novos investimentos, 
que geraram mais de 1,2 milhão de 
empregos verdes no País. Atualmente, 
a participação da fonte solar equivale 
a 17,4% da matriz elétrica brasileira e 
contribui cada vez mais para o prota-
gonismo do Brasil na geopolítica de 
descarbonização das economias.

Somente no segmento de geração 
centralizada, as grandes usinas solares 
acabam de atingir 13 GW de potência 
no País, com cerca de R$ 56 bilhões 
em investimentos acumulados e mais 
de 391 mil empregos verdes gerados.

Com os 4 GW adicionados este 
ano, incluindo a geração distribuída, 
a fonte solar contribui para diversifi-
car a matriz elétrica nacional e suprir a 
demanda nos horários de maior con-
sumo de eletricidade pela sociedade. 
Adicionalmente, pelos cálculos da AB-
SOLAR, o setor fotovoltaico já evitou a 
emissão de 50,1 milhões de toneladas 
de CO2 na geração de eletricidade.

De acordo com a entidade, desde 

2012, os negócios no setor fotovoltai-
co garantiram mais de R$ 58,6 bilhões 
em arrecadação aos cofres públicos. 
Para o presidente do Conselho de 
Administração da ABSOLAR, Ronal-
do Koloszuk, a ascensão brasileira na 
transição energética global é calcada 
majoritariamente pela expansão da 
geração solar fotovoltaica. “O ganho 
de escala, o aumento da eficiência e a 
evolução tecnológica de ponta fazem 
da energia solar um dos principais ve-
tores da transformação sustentável no 
Brasil e no mundo”, comenta.

Já o CEO da ABSOLAR, Rodrigo 
Sauaia, ressalta que a transição ener-
gética, com o protagonismo da tec-
nologia fotovoltaica, contribui forte-
mente para o desenvolvimento social, 
econômico e ambiental, em todas as 
esferas da sociedade. “Além de acele-
rar a descarbonização das atividades 
econômicas e ajudar no combate ao 
aquecimento global, a fonte solar tem 
papel cada vez mais estratégico para a 
competitividade dos setores produti-
vos, independência energética e pros-
peridade das nações”, explica.

No segmento de geração distribuí-
da de energia, são 28 GW de potência 
instalada da fonte solar. Isso equivale 
a cerca de R$ 139,2 bilhões em inves-
timentos, R$ 41,7 bilhões em arreca-
dação e mais de 841 mil empregos 
verdes acumulados desde 2012, espa-
lhados pelas cinco regiões do Brasil. A 
tecnologia solar é utilizada atualmen-
te em 99,9% de todas as conexões de 
geração distribuída no País, liderando 
com folga o segmento.

A Camara Municipal de montes claros outorga o titulode 
cidadania ao medico Helder Leone alvers de carvalho em 

reconhecimento aos relevantes serviços prestados na áreade 
saúde, principalmente comopresidente da fundação hospitalar 

Dílson godinho, um dod principais hospitais do norte de 
minas. Parabéns pela honraria

Estão abertas até o dia 15 de 
abril as inscrições gratuitas para a 
Escolinha de Futebol promovida 
pela Associação Educacional, Espor-
tiva e Social do Brasil (AEESB).

O projeto é aportado e apoia-
do pela Concessionária Eco135, 
via Lei de Incentivo ao Esporte 
(LIE), em parceria com a Prefeitu-
ra de Montes Claros, Escolinha do 

Baixadão, de Bocaiuva, e o Nasa 
Esporte Clube. 

As aulas vão atender 160 crian-
ças e adolescentes, de 8 a 15 anos, 
que desejam aprender mais sobre a 
modalidade.

Informações completas em > 
https://aeesb.com.br/inscricoes-gra-
tuitas-para-escolinha-de-futebol-
-em-montes-claros-e-bocaiuva/

Helder Leone Alves de Carvalho. A homenagem, proposta pelo vereador Daniel Dias (PCdoB), 
tem como objetivo destacar os relevantes serviços prestados pelo médico à cidade.

Com a criação de 36 mil novos postos de trabalho, Minas Gerais registra o melhor resultado dos 
últimos meses

fundamental incompleto, enquan-
to os profissionais sem qualquer 
grau de instrução perderam espa-
ço no mercado de trabalho, com a 
extinção de 227 postos de trabalho 
formais. A maior proporção de pro-
fissionais que conquistaram uma 
posição foi de profissionais com 
ensino médio completo, totalizan-
do 20.248 profissionais, seguido 
pelos profissionais com o ensino 
superior, que registraram a adição 
de 6.776 profissionais.

Em fevereiro, os micro e peque-
nos negócios foram responsáveis 
pela absorção de 21.638 profis-

sionais no mercado de trabalho 
formal, com mais de 60% de repre-
sentatividade. Apenas os micro ne-
gócios empregaram quase a metade 
de todos os profissionais absor-
vidos no mercado de trabalho no 
mês de fevereiro do ano corrente.

As demissões a pedido por parte 
dos profissionais vêm aumentando 
com o passar dos meses, revelando 
que o desemprego natural está em 
alta. Os últimos dados mostram 
que 34,4% dos motivos de demis-
sões devem-se ao fato do trabalha-
dor requerer o pedido de baixa em 
carteira. Outros motivos presentes 

para o período são o término de 
contrato de trabalho com prazo 
determinado, com 12,9% dos mo-
tivos, e os desligamentos por justa 
causa com 1,7%.

Com o mercado de trabalho 
mais aquecido, há reflexo no de-
semprego friccional (ou desempre-
go natural), onde o trabalhador faz 
transição entre as empresas. Geral-
mente ocorre por ofertas de posi-
ções mais atrativas, uma transição 
de carreira ou encontra posições 
mais alinhadas com o seu objetivo 
profissional, destaca Gilson Macha-
do.
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Campanha busca combater o preconceito e enfatizar sobre a importância do diagnóstico ainda 
na infância

De 16 a 18 de abril, o Minascentro e locais icônicos, como o Museu da Moda e o P7 Criativo apresentarão 
o que há de novo nas coleções, em desfiles, palestras e workshops voltados a um público cada vez mais 
exigente, em sintonia com um mercado em franca ascensão

Unimontes e Cimams vão promover seminário 
sobre os Planos Municipais da Primeira 
Infância

Abril Azul dá destaque e visibilidade ao 
Transtorno do Espectro Autista

31ª edição do Minas Trend transforma Belo 
Horizonte na capital da moda com os lançamentos 
da temporada primavera-verão 2025 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros - Unimontes e o 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sude-
ne - Cimams, inseridos no processo 
de integração regional, iniciará as 
ações de acompanhamento e as-
sessoramento de 19 municípios do 
Norte e Noroeste de Minas Gerais, 
Vale do Jequitinhonha e Vale do Mu-
curi. O objetivo é a elaboração do 
Diagnóstico da Primeira Infância e 
dos Planos Municipais da Primeira 
Infância.

As atividades serão desenvolvi-
das dentro das propostas da Rede 
Primeira Infância – Minas Gerais 
(REPI-MG), na qual a Unimontes 
está inserida. A REPI – MG é um 
foro de articulação aberto à parti-
cipação de organizações e pessoas 
que atuam direta ou indiretamente 
na promoção, proteção, defesa e 
garantia dos direitos de crianças de 
até seis anos de idade, como etapa 
inicial do desenvolvimento da pes-
soa humana.

No próximo dia 15 de abril, no 
horário das 8h às 16h30min, será 
realizado no auditório do prédio 
2 do campus sede, do Centro de 
Ciências Humanas (CCH), o Semi-
nário da Rede da Primeira Infância, 
organizado pela Unimontes em 

parceria com o Cimams. O evento 
tem como objetivo discutir o apoio 
aos 19 municípios do Grupo 1 da 
REPI-MG na elaboração dos seus 
Planos Mineiros pela Primeira In-
fância- PMPIs. 

Serão convidados para o evento 
os representantes dos municípios 
envolvidos. São eles: Coração de 
Jesus, Cristália, Espinosa, Fruta 
de Leite, Guaraciama, Itacambira, 
Itacarambi, Lassance, Mato Verde, 
Montes Claros, Pedras de Maria da 
Cruz, Várzea da Palma e Varzelân-
dia, Norte de Minas; Araçuaí, Couto 
de Magalhães de Minas, Jordânia e 
Turmalina, no Vale do Jequitinho-
nha; Setubinha (Vale do Mucuri) e 
Buritis (Noroeste de Minas).

O seminário deverá contar com 
a participação dos prefeitos e secre-
tários municipais de Educação, Es-
porte e Lazer, Cultura e Saúde. Tam-
bém serão convidados vereadores e 
outras lideranças dos municípios

Participam do evento, como 
representantes da Unimontes e 
coordenadoras do Grupo 1 da RIP 
MG, as professoras Jussara Maria 
de Carvalho Guimarães (assessora 
especial do reitor Wagner de Paulo 
Santiago), Leni Maria Silva Pereira e 
Geusiane Pereira Silva Nascimento 
- do Curso de Serviço Social, jun-

tamente com a representante do 
Cimams, Karla Eriely Pereira Maga-
lhães.

Conforme explica a professora 
Jussara Maria de Carvalho Guima-
rães, o processo de elaboração do 
Diagnóstico da Primeira Infância e 
dos Planos Municipais da Primeira 
Infância está alicerçado na Lei nº 
13.257 de 8 de março de 2016, que 
estabelece “princípios e diretrizes 
para a formulação e a implemen-
tação de políticas públicas para a 
primeira infância e em atenção à 
especificidade e à relevância dos 
primeiros anos de vida no desen-
volvimento infantil e no desenvol-
vimento do ser humano”.

A Plataforma Observa” mostra 
que 99% dos municípios mineiros 
ainda não conseguiram elaborar e 
aprovar seus PMPIs, mesmo após 
sete anos do Marco Legal da Pri-
meira Infância. Há em Minas Gerais   
853 municípios e até o momento, 
apenas o registro de apenas muni-
cípios têm o seu Plano Municipal 
pela Primeira Infância aprovados 
- PMPI do município de Jequiti-
nhonha (Vale do Jequitinhonha) 
Alfenas (sul do estado). No Estado 
do Ceará, todos os 184 municípios 
possuem os PMPIs aprovados. 

Em 31 de março de 2023, foi 

lançado o Edital da Campanha “50 
Planos Municipais pela Primeira In-
fância de Minas Gerais”. Embora a 
campanha tenha sido para 50 mu-
nicípios, a REPI -MG recebeu mais 
de 100 inscrições de municípios 
mineiros para receber apoio técni-
co para a elaboração e aprovação 
dos Planos Municipais pela Primei-
ra Infância (PMPIs). 

Inicialmente será elaborado o 
Diagnóstico Situacional da Primei-
ra Infância que é uma ferramenta 
que reúne indicadores populacio-
nais, socioeconômicos, de saúde, 

educação, assistência social e cul-
tura, além de dados e informações 
sobre a rede de serviços disponí-
veis no município. A realização do 
Diagnóstico deve ser acompanha-
da pela Comissão Municipal insti-
tuída para tal, em articulação com 
profissionais da rede de serviços. 

Após a realização do diagnósti-
co, será iniciada a elaboração dos 
Planos Municipais pela Primeira 
Infância - PMPIs, dentro de quatro 
os eixos estratégicos: 

 - Possibilita as condições para 
a articulação intersetorial dos pro-

gramas, projetos e ações para o 
atendimento integral na primeira 
infância.

 -  Garantir a todas as crianças 
na primeira infância o acesso à 
educação, cuidados e estímulos 
que contribuam para seu desen-
volvimento integral. 

-  O acesso à proteção e dar 
condições para o exercício dos di-
reitos e da cidadania na primeira 
infância. 

 - Assegurar o direito à vida, à 
saúde e à boa nutrição a gestantes 
e crianças na primeira infância.

A campanha Abril Azul busca 
dar visibilidade e notoriedade 
ao Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA). De acordo com a 
Organização Mundial de Saúde 
(OMS), uma em cada 160 crian-
ças no mundo possui autismo. A 
Sociedade Brasileira de Pediatria 
explica que o TEA é um transtor-
no de desenvolvimento neuroló-
gico, tendo como características 
dificuldade de comunicação e 
interação social e presença de 
padrões restritos e repetitivos 
de comportamento, interesses 
ou atividades. Os sinais de alerta 
podem ser percebidos nos pri-
meiros meses de vida e o diag-
nóstico do especialista é estabe-
lecido por volta dos 2 ou 3 anos 

de idade.
“Para se obter o diagnóstico, 

são realizados diversos critérios 
clínicos por meio dos relatos de 
pais, familiares, responsáveis e, 
até mesmo, professores. O pa-
ciente também passa pela obser-
vação de um médico, tendo os 
sintomas analisados durante uma 
avaliação clínica e recebendo 
uma análise detalhada do caso”, 
afirma a psicóloga e professora 
do curso de Psicologia do UNI-
NASSAU - Centro Universitário 
Maurício de Nassau Recife, cam-
pus Graças, Claudia Bem.

O TEA é classificado em três 
níveis, com base no grau de 
apoio que um indivíduo necessi-
ta em sua rotina diária. Eles são 

determinados pela gravidade dos 
sintomas e pelo impacto que os 
mesmos têm sobre a capacidade 
da pessoa se comunicar, interagir 
socialmente e participar de ativi-
dades. Diante disso, a especialis-
ta detalha cada um:

- Nível 1: também conhecido 
como autismo de alto funciona-
mento, representa indivíduos 
que precisam de apoio mínimo;

- Nível 2: engloba pessoas que 
necessitam de apoio mais subs-
tancial, com dificuldades acen-
tuadas em interações sociais e 
comunicação;

- Nível 3: envolve aqueles que 
precisam de assistência e apoio 

substanciais em todas as áreas da 
vida por possuírem dificuldades 
graves na comunicação social, 
chegando a ter a fala limitada ou 
nenhuma.

O diagnóstico pode acontecer 
aos 18 meses de idade, contri-
buindo para uma melhor forma 
de tratamento e terapia adequa-
da. “Além disso, há a possibili-
dade de acesso a vários direitos, 
como transporte gratuito, auxílio 
de um segundo professor e am-
paro à família após o diagnóstico 
ser disponibilizado pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS)”, finaliza a 
psicóloga Claudia.

Belo Horizonte (MG) vai se trans-
formar, entre 16 e 18 de abril, no 
epicentro da moda durante a 31ª 
edição do Minas Trend, no Minas-
centro. Promovido pela FIEMG – Fe-
deração das Indústrias de Minas Ge-
rais, o evento, considerado o maior 
salão de negócios do segmento na 
América Latina, corrobora a posição 
do país como quinta maior indústria 
têxtil do mundo.

Durante três dias, o Minas Trend 
vai reunir lançamentos das coleções 
de primavera-verão 2025. Serão 
mais de 120 marcas distribuídas 
nos setores de vestuário, joias e bi-
juterias, bolsas e calçados, lingerie, 
moda-praia e sleepwear, além dos 
segmentos Kids, Baby e Teens, estre-
antes na feira. 

O evento contemplará, nessa 
edição, o tema “Onde a moda mo-
vimenta o mercado”, que remete a 
uma grande vitrine de tudo que é 
criado, produzido e comercializado 
no mercado da moda mineira e bra-

sileira.  De acordo com Mariângela 
Marcon, presidente da Câmara da 
Indústria do Vestuário e Acessórios 
da FIEMG, “a conexão e a interativi-
dade propostas nas últimas edições 
refletiram novas possibilidades de 
negócios com a moda.” 

Nessa edição, uma das novida-
des, é que o evento se transforma 
e expande, abre as portas para ci-
dade e traz um novo formato de 
participação: o projeto Minas Trend 
Showroom, que contará com 18 
marcas de vestuário diretamente de 
suas sedes recebendo compradores 
de todo Brasil. 

Entre as inovações da tempora-
da, a moda infantojuvenil (de zero a 
16 anos) ganha destaque no Minas 
Trend Kids – Baby e Teens. A ação, 
iniciativa da Câmara da Indústria do 
Vestuário e Acessórios da FIEMG, 
com o apoio do Sindivest-MG, e pro-
dução executiva da Top Agency, irá 
participar, pela primeira vez, com 28 
marcas no Salão de Negócios. 

Palestras e workshops – público 
e compradores que estiverem no Mi-
nas Trend terão à disposição mais de 
30 palestras e workshops, com temá-
ticas sobre panorama atual e o futu-
ro da indústria da moda. Os conteú-
dos incluem técnicas de modelagem, 
moda infantojuvenil, estampas, em-
preendedorismo feminino e outros. 
Os seminários e workshops ocorre-
rão também em locais icônicos do 
centro de Belo Horizonte, como o 
Museu da Moda, o P7 Criativo e o 
Circuito Liberdade. 

Destaques da programação a pa-
lestra “Made in Italy – Pesquisas, ini-
ciativas e inovações do ecossistema 
da moda italiana”, no Minascentro, 
ministrada pela designer Susanna 
Testa. Professora dos cursos de ba-
charelado e mestrado da Escola de 
Design – Politécnico de Milão, dou-
tora em Design, com foco em moda, 
joias e acessórios, a profissional vai 
abordar as relações entre inovação 
e tecnologia no segmento fashion 

e expor as tendências do “luxo sus-
tentável”, com foco no que tem sido 
feito na moda italiana. Outro ponto 
alto também será a palestra “Prova-
dor Fashion e Instagram – Um imã 
de vendas”, em que a estilista cata-
rinense Joy Alano trará orientações 
de como vender de forma autêntica 
pelas redes sociais. 

MINAS TREND KIDS

A moda infantojuvenil é um dos 
destaques dessa 31ª edição do Minas 
Trend. De acordo com estimativas do 
Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae) o merca-
do de produtos do segmento infantil 
movimenta mais de R$ 50 bilhões ao 
ano no país.  “Hoje em dia temos que 
pensar em inovação e em diferentes 
modelos de negócios. A importância 
da moda Kids, Baby e Teens é trazer 
mais uma perspectiva de um novo 
modelo de negócios no nosso Salão”, 
resume Mariângela Marcon.

Rogério Vasconcelos, presidente 
do Sindicato das Indústrias do Vestu-
ário do Estado de Minas Gerais (Sin-
divest-MG), destaca a importância da 
presença de marcas conceituadas. 
“Tivemos esse cuidado ao fazermos a 
curadoria, selecionando as melhores.  
A ideia é que o Minas Trend Kids cres-
ça  a ponto de abranger toda a cadeia 
infantil para que tenhamos a maior 
feira infantil do Brasil. Nossa expecta-
tiva é grande”, observa.  

De acordo com a diretora da Top 
Agency, Taciana Teodoro Diniz Caval-
cante, serão 28 marcas expositoras do 
universo Kids, Baby e Teens.  Dessas, 
mais da metade são do estado e o 
restante do Brasil e do exterior. “Te-
mos um mercado muito dinâmico, 
que cresce de 8 a 10% ao ano.  Minas 
Gerais é atualmente o 3º estado que 
mais comercializa roupas do segmen-
to infantojuvenil no Brasil”. 

Para os três dias de evento, cujos 
pontos altos serão os desfiles e as 
palestras, o casting da Top Agency 

reunirá perto de 70 modelos Kids e 
Teens, levando às passarelas tendên-
cias de uma moda primavera-verão 
com cores mais pastéis, roupas finas 
e elegantes, com estampas clássicas 
que remetem à sofisticação. O Salão 
de Negócios também terá roupas de 
festas infantis, malharia, casuais, além 
de calçados e bolsas.

Produção – O 31º Minas Trend 
é uma realização do SESI, SENAI e 
FIEMG, com apoio master do Sebra-
e-MG, patrocínio da Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Belo Horizonte 
(CDL-BH), da Codemge e da Bling. 
O evento conta com apoio do Jornal 
Estado de Minas.

SERVIÇO: 
31º Minas Trend
De 16 a 18 de abril, no Minascen-

tro
Avenida Augusto de Lima, 785 – 

Centro. Belo Horizonte (MG)
Informações: www.minastrend.

com.br  
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Curso Gratuito de Produção de Mudas é 
realizado no CCVEC, e amanhã tem mais uma 
edição no Parque Milton Prates

Prefeitura recupera o Canal do Cintra em 
tempo recorde

Beto Guedes: levando o som norte-mineiro 
Brasil afora

Nesta quinta tem 
Operação Pente Fino 
no Planalto

    RESTAM POUCAS VAGAS

    A CHUVA CAI, A PREFEITURA LEVANTA

    PERSONALIDADES DE MONTES CLAROS 

    GUERRA CONTRA A DENGUE 

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA), realizou mais uma 
edição do Curso Gratuito de Produ-

ção de Mudas. O evento ocorreu nas 
instalações do  Centro Comunitário 
de Vivência Educacional (CCVEC) 
Professor Luis Flávio Pereira, e contou 
com a participação de pais e alunos.

Durante o curso, a equipe de 
Educação Ambiental da SEMMA com-
partilhou técnicas de produção de 
mudas de alto rendimento, destacan-
do várias espécies nativas e demons-

trando práticas adequadas de plantio 
e cultivo.

Este tipo de atividade é importan-
te, pois além de incentivar a preserva-
ção ambiental por meio da arboriza-

ção, também serve para gerar renda 
às pessoas.

E nesta quinta-feira, 11 de abril, 
acontecerá uma nova edição do curso 
no Setor de Educação Ambiental do 

Parque Municipal Milton Prates. Ain-
da dá tempo de participar, basta ligar 
no (38) 2211-3339. Lembrando que 
restam poucas vagas para esta edição. 
(André Senna)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Empresa Municipal de 
Serviços, Obras e Urbanização 
(Esurb), recuperou em tempo 
recorde as margens da avenida 
Itamar Caldeira Brant, popular-
mente conhecida como avenida 
do Córrego do Cintra, que teve 
parte do passeio corrompido e 
algumas defensas metálicas dani-
ficadas, além de algumas áreas do 
canal obstruídas, tudo fruto das 
chuvas torrenciais que ocorreram 
na cidade na semana passada. 

“Para garantir mais qualidade 
de vida à população estamos tra-
balhando diuturnamente para re-
parar os estragos causados pelas 
chuvas intensas e solucionando 
os problemas de maneira urgen-
te, como foi o caso da avenida 

Itamar Caldeira Brant, por deter-
minação do prefeito Humberto 
Souto”, comentou o presidente 
da Esurb, Edilson de Moraes.

Inaugurada em agosto de 
2022, a avenida Itamar Caldeira 
Brant era uma reivindicação an-
tiga dos moradores dos bairros 
Cintra, Vera Cruz, Vila Ipiranga, 
Lourdes, Santa Rita, Roxo Verde, 
Regina Perez e Monte Alegre. Fo-
ram décadas de espera, até que o 
Município investiu cerca de R$ 7 
milhões na urbanização do entor-
no do córrego, construindo duas 
pistas de 1.300 metros de exten-
são, 11 mil metros quadrados 
de calçadas, além do sistema de 
drenagem, com 180 metros de ca-
nalização fechada e sarjetas. (Luis 
Carlos Gusmão)

Beto Guedes, nome artístico de 
Alberto de Castro Guedes, nasceu 
em Montes Claros em 15 de agos-
to de 1951. Filho de Godofredo 
Guedes, Beto seguiu a carreira do 
pai, se tornando um exímio cantor, 
compositor e instrumentista. Seus 
principais sucessos foram “Amor 
de Índio”, “Sol de Primavera”, “Lu-
miar” e “Sal da Terra”.

De acordo com Wikipédia, des-
de sua adolescência tocava em 
bandas. Aos 18 anos, participou do 
V Festival Internacional da Canção, 
realizado no Rio de Janeiro, em 
1970. Na ocasião, ele interpretou 
“Feira Moderna”, uma composição 

sua em parceria com Lô Borges e 
Fernando Brant.

Participou ativamente do Clube 
da Esquina, movimento musical 
que o projetou nacionalmente, as-
sim como outros ícones imortais, 
como Milton Nascimento, Lô Bor-
ges, Toninho Horta e Wagner Tiso.

Em 1977 lança seu primeiro 
disco, “A Página do Relâmpago Elé-
trico”. O álbum superou as expec-
tativas comerciais. No ano seguin-
te, lança seu segundo LP, “Amor de 
Índio”, com a faixa-título do álbum 
tornando-se o maior sucesso de 
sua carreira. Em 1979, seu terceiro 
álbum, “Sol da Primavera”, tam-

bém alcança um grande sucesso. 
A faixa-título conta com a parceria 
de Ronaldo Bastos na composição 
e Wagner Tiso nos arranjos.

Em 2001 lança seu primeiro 
trabalho audiovisual, “50 anos 
Ao Vivo”, reunindo seus maiores 
sucessos. Em 2010, estreia seu se-
gundo trabalho audiovisual pela 
gravadora Biscoito Fino, intitulado 
“Outros Clássicos”.

Atualmente, segue firme em 
sua carreira solo, apresentando-se 
com sua banda pelo Brasil afora, 
encantando a todos com seu can-
cioneiro norte-mineiro. (Hélder 
Maurício)

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA), realizou mais uma 
edição do Curso Gratuito de Produ-
ção de Mudas. O evento ocorreu nas 
instalações do  Centro Comunitário 
de Vivência Educacional (CCVEC) 
Professor Luis Flávio Pereira, e contou 
com a participação de pais e alunos.

Durante o curso, a equipe de Edu-
cação Ambiental da SEMMA comparti-
lhou técnicas de produção de mudas 
de alto rendimento, destacando várias 
espécies nativas e demonstrando 
práticas adequadas de plantio e 
cultivo.

Este tipo de atividade é impor-
tante, pois além de incentivar a 
preservação ambiental por meio 

da arborização, também serve para 
gerar renda às pessoas.

E nesta quinta-feira, 11 de abril, 
acontecerá uma nova edição do 
curso no Setor de Educação Am-
biental do Parque Municipal Milton 
Prates. Ainda dá tempo de partici-
par, basta ligar no (38) 2211-3339. 
Lembrando que restam poucas va-
gas para esta edição. (André Senna)
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Ele destacou a importância da espiritualidade como elemento constitutivo do ser humano 

O diretor de Biodiesel da Petrobrás enalteceu o trabalho dos pesquisadores da Universidade 
na região

HU Unimontes visita do arcebispo de Montes 
Claros, Dom José Carlos de Souza Campos

Unimontes participa das comemorações dos 
15 anos da Usina de Biodiesel Darcy Ribeiro

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HU Unimontes), 
vinculado à Universidade Estadual 
de Montes Claros, recebeu, segun-
da-feira (8/04), a visita do arcebispo 
metropolitano da Arquidiocese de 
Montes Claros, Dom José Carlos de 
Souza Campos. Ele esteve acompa-
nhado do padre Sérgio Silva Rocha, 
das agentes da Pastoral da Saúde 
Maria dos Reis Ribeiro Dias e Solan-
ge Lima Barbosa, e da representante 
da Associação das Voluntárias Ami-
gas do Hospital Universitário Maria 
da Soledade de Oliveira Silva. 

Dom José Carlos reconheceu a 
importância do trabalho do Hospi-
tal Universitário na vida da popula-

ção mais necessitada. “O Hospital 
Universitário da Unimontes atende 
um público muito especial para 
Deus, que são os mais pobres, os 
mais carentes, os mais vulneráveis 
do ponto de vista econômico e so-
cial e isso é o certo. Deus vai ajudar 
mais quem se ocupa dos pequenos 
do mundo. Certamente, há uma 
multidão de gente que ou tem esse 
hospital, ou não tem nada, ou não 
tem onde bater”, disse. 

“Aqui percebemos o amor que 
vocês servidores possuem pela vida 
do próximo e que apesar de ser uma 
casa “da doença”, é querer gerar 
vida, criar condições para que todo 
mundo possa estar aqui seja acolhi-

do e tenha condições de sair livre e 
curado”, completou o arcebispo 

Ele também lembrou que a es-
piritualidade é um ingrediente, é 
um elemento constitutivo do ser 
humano e o respeito. “Cuidar do 
ser inteiro é cuidar também da sua 
dimensão espiritual, dependente 
como você gera. Por isso, é muito 
importante o trabalho do reconheci-
mento mesmo das outras religiões. 
Eu tenho que respeitar o evangéli-
co, o espírita, o umbandista. Porque 
isso também precisa do cuidado es-
piritual que a religião inteira é capaz 
de oferecer”, ressaltou

O arcebispo e os convidados 
foram recebidos pela diretora Admi-

nistrativa do HU Unimontes, Denise 
de Oliveira Lima, que representou o 
superintendente do Hospital, pro-
fessor Iuri Simões Mota, na sala de 
reuniões da superintendência. “Re-
cebemos com muita alegria a visita 
do arcebispo. É preciso se pensar na 
questão da espiritualidade enquan-
to saúde. Ela faz parte, e às vezes 
as pessoas esquecem disso. Então, 
independente da fé que cada um 
oferece, é extremamente importan-
te esse cuidado, esse olhar mesmo”, 
declarou Denise Lima

A reunião também contou com 
as presenças do diretor de De-
senvolvimento Acadêmico do HU 
Unimontes, Henrique Andrade 

Barbosa; e de outros integrantes 
da equipe admirativa e gerencial da 
unidade: Mirna aparecida Mendes 
de Souza (Gerência de Clínicas), 
Shirley lusmar Barbosa (Governança 
e Hotelaria), Kelly Cristina Alencar 
Soares de Souza (Urgência e Emer-
gência) Shirley Lusmar Barbosa (Go-
vernança e Hotelaria) e Athila Victor 
Ponciano Aguiar (assessor jurídico).

Foram apresentadas as áreas de 
atendimento do hospital. 

Ficou definido que será celebra-
da uma missa aos domingos, às 16h, 
no Centro “Mais Vida” de Referência 
em Assistência ao Idoso (Crasi), do 
Hospital Universitário HU Unimon-
tes.

VOLUNTARIADO 
HU UNIMONTES

O trabalho da Associação das 
Voluntárias Amigas do Hospital 
Universitário é voluntário e de 
acolhimento dos pacientes que 
vêm de outras cidades. A equipe é 
formada por mulheres já aposenta-
das. Fazem parcerias para envio de 
kits de enxoval, higienização, remé-
dios contribuíram com a Escolinha, 
tem bazar e, através dele, fazem 
muitas doações também.

As voluntárias relataram que al-
guns pacientes que não tem acom-
panhante e só tem a visita dessas 
pessoas.

Nesta manhã (09/04), a Petro-
brás Biocombustível SA realizou 
solenidade para comemorar os 15 
anos da Usina de Biodiesel Darcy 
Ribeiro em Montes Claros. O vice-
-reitor da Universidade Estadual 
de Montes Claros, professor Dal-
ton Caldeira Rocha participou do 
evento representando o reitor da 
Unimontes, professor Wagner de 
Paulo Santiago junto do diretor 
de Biodiesel da Petrobrás, Denil-
son Ferreira; do gerente geral da 
Usina de Biodiesel Darcy Ribeiro, 
João Silveira D’Angelis Filho; da 
vice-presidente da Assembleia Le-

gislativa de Minas Gerais, deputa-
da estadual Leninha; do vice-pre-
feito de Montes Claros, professor 
Guilherme Augusto Guimarães 
Oliveira.

A abertura contou com apre-
sentação do Grupo Lírico Bezzi 
do Conservatório Estadual de Mú-
sica Lourenzo Fernandez seguida 
da exibição do vídeo especial ilus-
trando a trajetória da Usina nestes 
15 anos de existência.

O diretor de Biodiesel da Pe-
trobrás, Denilson Ferreira, enal-
teceu a Unimontes durante sua 
fala. “Quero cumprimentar o vi-

ce-reitor da Unimontes, professor 
Dalton Caldeira Rocha e todos os 
pesquisadores e professores da 
instituição aqui presentes e dizer 
que a contribuição da Universida-
de é fundamental para o desen-
volvimento da Usina em Montes 
Claros. Queremos estar cada vez 
mais próximos.”

Ele também destacou que a 
Usina passa por um processo de 
renovação e investimento para 
produzir cada vez mais.  “Temos 
um plano de investimento para 
o próximo ciclo de quase 70 mi-
lhões de reais e esse ano aqui em 

Montes Claros, teremos investi-
mento de 5 milhões de reais em 
modernização de equipamentos, 
ampliação de capacidade e re-
composição de fato, reinvesti-
mento na forma da nossa força de 
trabalho”, destacou o diretor.

A Petrobrás Biocombustível 
homenageou a família de Darcy 
Ribeiro por meio da sobrinha-
-neta Maria Ribeiro, ressaltando 
a importância do norte-mineiro 
para a história de Montes Claros 
e do Brasil.

O vice-reitor da Unimontes, 
professor Dalton Caldeira Rocha, 

enalteceu a importância da data 
para a região e para os gerais. “Eu 
diria que essa Usina e a Universi-
dade, estão ligadas, pois levam o 
nome do grande montes-clarence 
e do cidadão do mundo, Darcy Ri-
beiro que foi um grande sociólo-
go, grande professor e um grande 
político. E eu creio que esse mo-
mento em que nós celebramos os 
15 anos dessa Usina, certamente é 
importante para se pensar a susten-
tabilidade a partir de uma bioeco-
nomia que nós temos aqui do norte 
de Minas. 

Ele também confirmou a contri-

buição da Unimontes neste desen-
volvimento.” São 15 anos que mar-
cam a vida, não só dessa unidade 
industrial, que tem aqui valorosos 
trabalhadores pelo seu desenvolvi-
mento de um aspecto muito impor-
tante da nossa vida, que diz respei-
to à transição energética, na qual eu 
acredito que a Unimontes pode co-
laborar e muito, tendo em vista que 
estamos acompanhados de vários 
professores, pró-reitores, que tam-
bém pesquisam as potencialidades 
do Norte de Minas para transição 
energética, que é tão importante 
para a vida no nosso planeta”.
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7º BBM - Militares do Corpo de Bombeiros 
atendem ocorrência de colapso estrutural
Rua Cassimiro de Abreu, no Jardim São Luiz

Polícia Civil alerta para a disseminação de notícias 
falsas sobre a Carteira de Identidade Nacional

Adolescentes pedem corrida 
de mototáxi, roubam o 
veículo e são detidos pela 
polícia em Janaúba

Mulher desaparecida é 
encontrada dormindo ao 
volante na MGC-122 em 
Janaúba

Após reunião do corpo técnico da 
empresa responsável pela edificação 
e o especialista calculista, em coor-
denação e supervisão do Corpo de 
Bombeiros, na tarde desta terça-fei-

ra (09), foi autorizada a retirada de 
veículos que estão localizados no in-
terior do prédio próximos aos locais 
onde serão colocados as escoras para 
estabilização da edificação. Essa ope-

ração está sendo conduzida por um 
funcionário da empresa, após os pro-
prietários indicarem a localização de 
seus veículos e fornecerem a chave.

Além disso, foi autorizada a en-

trada dos moradores das residências 
adjacentes para uma rápida retirada 
de animais de estimação, acompa-
nhados pelo Corpo de Bombeiros, 
assim como para recuperar outros 

objetos ou documentos pessoais que 
possam ser necessários.

Ressaltamos que não está sendo 
permitida a entrada dos moradores 
no prédio.

Essas medidas estão sendo to-
madas com a máxima cautela e sob 
supervisão especializada, visando 
garantir a segurança de todos os en-
volvidos. 

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) e a Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag-MG) 
alertam a população para a dissemi-
nação de notícias falsas sobre a Car-
teira de Identidade Nacional (CIN).

Desde janeiro deste ano, já fo-
ram emitidas mais de 400 mil unida-
des em todo o estado em Postos de 
Identificação e Unidades de Atendi-
mento Integrado (UAIs).

Conforme destaca a coordena-
dora da Divisão de Datiloscopia do 
Instituto de Identificação da PCMG, 
delegada Danielle Aguiar, são inverí-
dicas informações que circulam dan-
do conta de que a gratuidade para 
emissão da primeira via da CIN é ga-
rantida apenas para o ano de 2024.

“Notícias dessa natureza não são 
verdadeiras. A primeira via da CIN 
é gratuita para qualquer cidadão, 
a qualquer tempo, não havendo 
necessidade de urgência para re-

querê-la. O modelo anterior da car-
teira de identidade terá validade até 
23/2/2032”, esclarece.

A diretora do Instituto de Identi-
ficação, delegada Adriana de Barros 
Monteiro, acrescenta que a criação 
e o compartilhamento de notícias 
falsas como essa, além de estarem 
sujeitas à responsabilização penal, 
configuram enorme prejuízo ao ser-
viço público.

“Desde a implementação da CIN 
em Minas Gerais, a PCMG tem tra-
balhado dia e noite para garantir o 
acesso de todos os cidadãos a esse 
importante serviço. O aumento no 
volume de pedidos a partir de um 
falso alarme, contudo, pode desfa-
vorecer aqueles que de fato necessi-
tam com urgência do documento”, 
ressalta Monteiro, frisando que as 
informações oficiais devem ser ob-
tidas nos sites da PCMG (www.po-
liciacivil.mg.gov.br) e da Seplag-MG 

(www.planejamento.mg.gov.br), 
além do Portal MG (www.mg.gov.
br).

É possível emitir o documento 
nos postos do Instituto de Identifi-
cação em Minas Gerais e, também, 

nas 42 Unidades de Atendimento 
Integrado (UAIs).

“São liberadas 5,8 mil vagas para 
emissão das carteiras de identidade 
nas UAIs diariamente, e estamos 
trabalhando, em conjunto com a 

PCMG, para ampliar a capacidade de 
atendimento. Nos casos de urgência, 
o cidadão pode encaminhar um Fale 
Conosco no Portal MG, informando 
o motivo da urgência e anexando 
documentação que comprove, para 

que a UAI verifique a possibilidade 
do agendamento em caráter emer-
gencial”, explica o subsecretário de 
Transformação Digital e Atendimen-
to ao Cidadão da Seplag-MG, Rodri-
go Diniz.

Na madrugada dessa segunda-
-feira (08), dois adolescentes, de 15 
e 16 anos, foram apreendidos por 
ato análogo ao crime de roubo em 
Janaúba, no Norte de Minas. Eles 
pediram um mototáxi  e anunciaram 
o assalto quando o motociclista che-
gou ao local.

A Polícia Militar recebeu informa-
ções de que uma moto semelhante à 
roubada na madrugada foi encontra-

da abandonada no bairro Algodões 
II. O veículo foi localizado e devol-
vido ao mototaxista. Os militares ini-
ciaram o rastreamento.

A linha telefônica estava em 
nome do adolescente de 16 anos. 
Ele foi encontrado em casa e con-
firmou que praticou o assalto com 
o primo de 15 anos. Os militares 
foram até a casa do outro suspeito 
e também realizou a apreensão do 

suspeito. O menor de 15 anos disse 
que deixou a arma usada no crime 
na casa de um amigo de 21 anos.

Os policiais foram até o local e 
encontraram a arma calibre 38 com 
numeração raspada, quatro muni-
ções intactas e uma deflagrada. O 
jovem foi preso por porte ilegal de 
arma de fogo e, os adolescentes, 
apreendidos por ato análogo ao 
roubo.

Na noite dessa quinta-feira 
(09), uma senhora, de 50 anos, 
que estava desaparecida, na ci-
dade de Janaúba, no Norte de 
Minas, foi encontrada dormindo 
ao volante, às margens da rodovia 
MGC-122.

Segundo a Polícia Militar Ro-

doviária, após tomar conhecimen-
to sobre o desaparecimento, foi 
iniciado o patrulhamento preven-
tivo nas rodovias que circundam a 
cidade, na tentativa de localizá-la.

A senhora, que possui Trans-
torno do Espectro Autista e faz 
uso de medicamentos controla-

dos, na última vez em que havia 
sido vista estava na condução de 
um veículo.

Na rodovia MGC-122, nas pro-
ximidades do KM 180, a Polícia 
conseguiu localizar a mulher dor-
mindo no interior do veículo, às 
margens da rodovia.
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Visita técnica aproxima pecuaristas atendidos 
pelo ATeG de grandes compradores no Norte 
de Minas 

Abertas inscrições para a etapa regional 
da Olimpíada Brasileira de Robótica, que 
acontecerá no IFNMG-Campus Montes Claros

Prefeitura de Janaúba e o 
Governo de Minas formalizam o 
decreto de liberdade econômica

Últimos dias para se inscrever no Mutirão das 
famílias da Defensoria Pública, em São Francisco

Produtores rurais atendidos 
pelo Programa de Assistência Téc-
nica e Gerencial (ATeG) da bovino-
cultura de corte participaram de 
um dia de campo diferente na ci-
dade de Várzea da Palma, no Norte 
de Minas, com uma visita guiada 
na Mantiqueira Agropecuária, in-
dústria que tem uma demanda atu-
al de compra para ser suprida de 
aproximadamente 25 mil bois por 
ano. Além de aproximar os pecua-
ristas de novas opções de mercado 
e formatar futuras parcerias para 
a venda de animais, o encontro 
também reforçou a importância 
de práticas e técnicas que preci-
sam ser adotadas para atender ao 
mercado comprador. Técnicos de 
campo do ATeG também acompa-
nharam a visita. 

“O produtor que tem o técnico 

do ATeG lá na fazenda passa a fazer 
várias adequações na sua forma de 
trabalho, visando exatamente o 
que a gente está vendo aqui hoje, 
visando vender esses animais para 
grandes empresas, como é o caso 
da Mantiqueira. São empresas exi-
gentes pela qualidade do animal 
que será negociado. Então, tudo 
que o técnico ajuda o produtor 
lá no dia a dia, na parte genética, 
nutrição e sanidade, quando for 
colocado em prática vai atender 
as demandas de grandes empresas 
compradoras”, explica a superviso-
ra de ATeG, Maria Cecília. 

Durante o encontro, especialis-
tas da Agropecuária Mantiqueira, 
que está instalada na região desde 
2005, trocaram conhecimentos 
com os produtores. Foi explicado 
o processo administrativo e pro-

dutivo de toda a unidade e quais 
resultados estão sendo alcança-
dos. Os processos de gestão e pla-
nejamento da empresa, um novo 
olhar sustentável da pecuária, os 
controles sanitário, zootécnico e 
nutricional dos animais foram os 
pontos mais destacados. 

“Nós estamos muito felizes e 
acho que esses encontros têm sido 
de suma importância para o estrei-
tamento dos laços entre a nossa 
empresa e os pecuaristas do Norte 
de Minas. A Mantiqueira Agropecu-
ária tem uma função social muito 
grande, que é exatamente de ofer-
tar oportunidades, soluções para 
os pequenos, médios e grandes 
produtores, fortalecendo sempre a 
pecuária da nossa região. E a gente 
só tem a agradecer ao Sistema Fa-
emg Senar, aos técnicos, pelo ex-

celente trabalho que estão fazen-
do, viabilizando esses encontros”, 
afirmou o gerente de agropecuária 
da Mantiqueira, Erasmo Martins 
Agostinho.

Alavancar novos negócios 
O pecuarista Leonardo Rafa-

el Guimarães Reis, da cidade de 
Francisco Sá, ficou impressionado 
com a capacidade da empresa e os 
processos adotados. Atento às mo-
dalidades de parceria oferecidas 
pela Mantiqueira para compra dos 
animais, ele entende que a visita 
foi um passo importante para dar 
continuidade ao trabalho realizado 
na fazenda.  

“Vamos dizer que a gente co-
nheceu o futuro do negócio. A 
gente vai ter que trabalhar muito 
mais intensificado e de uma ma-
neira proativa pra você agregar va-

lor ao negócio. Não adianta mais a 
gente deixar o gado no pasto para 
ver o que vai acontecer. Até hoje 
eu nunca tinha visto as pessoas 
falarem de gado de uma maneira 
tão técnica. Falta de conhecimen-
to é prejuízo, fechar os olhos para 
a novidade, para o que está vindo 
aí é prejuízo, vai sair do mercado”, 
opina o produtor rural.

Os técnicos de campo também 
fizeram questão de participar da 
troca de conhecimentos. Weudes 
Andrade percorreu, junto a nove 
produtores, mais de 400 km, sain-
do da região de Gameleiras/Monte 
Azul até Várzea da Palma. E o resul-
tado não poderia ter sido melhor, 
inclusive para a continuidade dos 
trabalhos do ATeG. 

“Os produtores puderam obser-
var o dia a dia da operação da fazen-

da, eles conseguiram ter uma visão 
melhor da importância de trabalhar 
de forma mais assertiva, empregan-
do as técnicas corretas de produção 
na fazenda. Também foi possível 
conhecer um novo sistema de pro-
dução intensivo, de recria e engor-
da, com emprego de confinamento, 
além de criar mais alternativas para 
que os produtores possam comer-
cializar a sua produção, com maior 
rentabilidade nas negociações”, 
destaca o técnico de campo.

Estiveram ainda presentes ao 
encontro o gerente regional do Sis-
tema Faemg Senar, Dirceu Martins, 
produtores das cidades de Jaíba, 
Monte Azul, Gameleiras, Francisco 
Sá e Ponto Chique, além da analista 
técnica regional Bianca Kastembal e 
os técnicos de campo João Carlos 
Souza e Deiyse Alves. 

Estão abertas, até 10 de maio, as 
inscrições para a etapa regional da 
modalidade prática da Olimpíada 
Brasileira de Robótica (OBR) 2024, 
que acontecerá no Instituto Federal 
do Norte de Minas Gerais (IFNMG)-
-Campus Montes Claros, no dia 13 
de julho. A OBR tem como objetivo 
incentivar o estudo e o desenvolvi-
mento da robótica entre crianças e 
adolescentes e estimular os jovens 
às carreiras científico-tecnológicas.

Podem participar da etapa regio-
nal estudantes de 6 a 19 anos ma-
triculados em escolas públicas ou 
privadas do ensino fundamental, 
médio ou técnico, de Montes Cla-
ros e região. As equipes serão com-
postas por dois a quatro estudan-
tes, mais um professor ou técnico, 
vinculado ou não a uma instituição 

de ensino. Todos os estudantes de-
vem pertencer a um dos seguintes 
níveis:

- nível 0: estudantes do 1º ao 3º 
ano do ensino fundamental, que 
participam somente da etapa local 
(regional ou estadual, nos estados 
onde não há etapas regionais);

- nível 1: estudantes do 1º ao 
8º ano do ensino fundamental, 
que participam também da etapa 
estadual, podendo avançar à etapa 
nacional;

- nível 2: estudantes do 8º e 9º 
ano do ensino fundamental e en-
sino médio ou técnico, que parti-
cipam também da etapa estadual, 
podendo avançar até a etapa na-
cional e concorrer a vaga na etapa 
internacional da Robocup Jr 2025.

As inscrições, que são gratuitas, 
devem ser realizadas pelo professor 
ou técnico que é tutor da equipe, 
por meio do Sistema Olimpo, cria-
do pela Robocup Brasil. Para quem 
está realizando a inscrição pela pri-
meira vez, foi disponibilizado um 
vídeo curto, ensinando todo o pro-
cesso. Acesse o vídeo aqui. 

Robótica de resgate

A prova da modalidade prática 
presencial da OBR, que acontecerá 
no IFNMG-Campus Montes Claros, 
será do tipo Robótica de Resgate. 
A missão das equipes participantes 
será realizar o resgate de vítimas de 
uma situação de desastre utilizando 
robôs completamente autônomos e 

sem qualquer assistência humana. 
O robô deve ser ágil para superar 
obstáculos difíceis, sejam eles ca-
minhos onde o trajeto não pode 
ser reconhecido, elementos desco-
nhecidos que devem ser desviados, 
caminhos sem saída que precisam 
ser superados, e entre outros con-
tratempos para conseguir salvar as 
vítimas. Acesse aqui o manual de 
regras e instruções para a prova 
prática de robótica de resgate. 

Outras modalidades

Além da modalidade que terá 
a etapa regional presencialmente 
no Campus Montes Claros, a OBR 
2024 também recebe inscrições 
para outras modalidades/tipos, com 
diferentes prazos finais:

- Modalidade Prática Presencial 
– Robótica Artística: até 10 de maio;

- Modalidade Prática Virtual – 
Apresentação: até 30 de junho;

- Modalidade Prática Virtual – Si-
mulação: até 30 de junho;

- Modalidade Teórica: até 10 de 
maio.

Informações sobre cada uma 
dessas modalidades, bem como 
instruções sobre inscrições estão 
disponíveis no site da OBR. 

Realização

A OBR 2024 tem patrocínio 
do Fundo Nacional de Desenvol-
vimento Científico e Tecnológico 
(FNDCT), Conselho Nacional de 

Desenvolvimento Científico e Tec-
nológico (CNPq), Ministério da 
Educação (MEC) e Ministério da 
Ciência, Tecnologia, Inovações e 
Comunicações (MCTIC), e conta 
com o suporte da RoboCup Brasil, 
organização sem fins lucrativos, co-
ordenado de forma voluntária por 
um grupo composto por cientistas 
e doutores na área de robótica e 
tecnologia das maiores e melhores 
universidades públicas e particula-
res do Brasil.

No IFNMG-Campus Montes Cla-
ros, a etapa regional está sendo or-
ganizada pelo Clube de Tecnologia 
e Inovação (CTIN) em parceria com 
a Enactus e com a empresa júnior 
Prototipe, além do Sebrae.

Para mais informações, acesse o 
site da OBR.

O secretário municipal de Pla-
nejamento de Janaúba, Adilson 
de Limas, representou o prefeito 
José Aparecido Mendes no Fó-
rum Invest Vale do Jequitinhonha 
que aconteceu em Araçuaí nessa 
segunda-feira, dia 8 de abril. Na 

oportunidade e ao lado do vi-
ce-governador de Minas Gerais, 
professor Mateus Simões, o secre-
tário de Planejamento de Janaúba, 
Adilson Limas, participou da Assi-
natura do Decreto de Liberdade 
Econômica através do qual favore-

ce a facilidade no empreendedo-
rismo no município e no Estado e, 
consequentemente, a geração de 
riqueza, emprego e renda.

Momento de fortalecimento do 
empreendedorismo e aprimora-
mento do ambiente de negócios. 

O secretário de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Fernando 
Passalio, também se fez presente 
a esse importante ato de criação 
de novas oportunidades para a 
economia de Janaúba e de Minas 
Gerais.

A Defensoria Pública de Minas 
Gerais (DPMG) vai realizar o “Mutirão 
das Famílias” no município de São 
Franscisco, na região norte do Estado. 
O atendimento se dará por meio da 
Defensoria Itinerante.

A inciativa vai regularizar a situ-

ação jurídica das famílias por meio 
de sessões de conciliação. Serão 
atendidas demandas de alimentos, 
revisional/exoneração de alimentos, 
divórcio, guarda, regulamentação de 
convivência, entre outras.

Para participar é necessário se 

inscrever no Secretaria de Desenvol-
vimento Social de São Francisco, na 
Rua José Botelho, 265 A, Centro.

As inscrições se iniciam no dia 
11 de março e vão até o dia 11 de 
abril.

Os participantes serão atendidos 

no dia 19 de abril. Para dúvidas ou 
mais informações, basta entrar em 
contato no número (38) 3631-1184.

A Defensoria Pública recebe 
diariamente expressivo volume de 
demandas na área de família. Gran-
de parte é absorvida pelos Centros 

de Conciliação e Mediação da Ins-
tituição, facilitando o diálogo entre 
os envolvidos para que construam 
com autonomia e cooperação a me-
lhor solução para o conflito.

Realização

A iniciativa é promovida pela 
Defensoria Pública de Minas Ge-
rais, por meio da Coordenadoria 
de Projetos, Convênios e Parce-
rias (CooProC) e da Coordenado-
ria Estadual dos Centros de Con-
ciliação e Mediação.
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A emissora não divulgou os resumos.

Luca não deixa Electra enfrentar Jéssica. Murilo avisa a Vênus que a primeira au-
diência sobre os desvios feitos por Mathias foi marcada. Paulina se irrita por não con-
seguir influenciar os filhos. Andrômeda decide entrar em um concurso para impres-
sionar Chicão. Catarina critica Vênus por querer investigar a morte de Pedro. Electra 
pergunta se Luca acredita em sua inocência. Jéssica procura Hans.

RESUMO DE Novelas
Eliana sugere que Mariana seja mais esperta caso queira conquistar as terras que eram 

de seu avô. Zinha percebe um clima entre Lu e José Augusto, que acompanha a pro-
fessora na saída da escola. Egídio e José Inocêncio discutem no bar de Norberto após 
provocação do pai de Sandra.

No hospital, Leandro declara para Hélio que deseja recomeçar amizade. Hélio 
afirma que é fácil querer a paz agora que Leandro conquistou o CEC. Eles discutem 
feio, e os batimentos cardíacos de Leandro aceleram, precisando acionar os enfer-
meiros. No escritório, Vitor fala para Gláucia e Fred que está do lado deles e que ele 
conseguiu expor no Castanheira no Bafo, perfil de fofoca nas redes sociais, o vídeo 
de Vera falando de forma grosseira com Pórcia.

‘BBB 24’: Ana Maria Braga toma 
atitude ao vivo com Lucas Buda após 
chamar brother de ‘gordo’. ‘Expressão 
imprópria’

Transplante de medula de Fabiana Justus: 
Rafa Justus e o pai, Roberto Justus, reagem à 
novidade sobre influenciadora

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Reconhecendo sua fala polêmica 
no último programa do ‘Mais Você’, a 
apresentadora Ana Maria Braga pediu 
desculpas para Lucas Buda no início 
da entrevista com o eliminado do 
‘BBB 24’. Veja o que ela disse!

Ana Maria Braga se desculpa com 
Lucas Buda após chamar brother de 
‘gordo’ no ‘Mais Você’

Lucas Buda, último eliminado do 
‘BBB 24’, participou do ‘Mais Você’ 
nesta quarta-feira (10)

Antes mesmo de começar a entre-
vista, Ana Maria Braga pediu descul-
pas à Lucas Buda por tê-lo chamado 
de ‘menino gordo’

Ana Maria Braga se justificou e 
disse que usou uma expressão impró-
pria ao se referir a Lucas Buda dessa 
forma

“Eu queria pedir desculpas, não 
me leve a mal”, disse Ana Maria Bra-
ga. Lucas Buda prontamente aceitou 
o pedido

Lucas Buda, último gnomo eli-
minado do ‘BBB 24 ‘, é a estrela do 
dia no ‘Mais Você ‘, comandado por 
Ana Maria Braga na TV Globo. Ao 

contrário das outras entrevistas com 
ex-participantes, nesta quarta-feira 
(10) a apresentadora começou seu 
programa pedindo desculpas.

O motivo para isso foi o fato de 
Ana Maria Braga ter chamado Buda 
de ‘menino gordo’ na última terça 
(09), quando conversava sobre o re-
ality show com a ex-BBB Ana Clara 
e Silvero Pereira , vencedor do ‘The 
Masked Singer’ deste ano.

Na ocasião, Namaria comentava 
sobre o fato do capoeirista estar ex-
cluído do resto da casa e disse: “A 
gente fica com uma vontade de dar 
colo pra esse menino gordo, né?”. A 
fala da veterana não pegou nada bem 
entre internautas e acabou causando 
uma série de críticas nas redes so-
ciais.

Ana Maria Braga pede desculpas 
para Lucas Buda

Já na manhã desta quarta-feira 
(10), Ana Maria, antes mesmo de 
iniciar a entrevista com Lucas Buda, 
que abordou suas atitudes dentro do 
reality show e o fim do casamento 

com Camila Moura, aproveitou para 
pedir desculpas para o eliminado do 
‘BBB 24’:

“Eu começo, Buda, te pedindo 
desculpas. Porque eu acho que a gen-
te pedir desculpas, perdão. Na verda-
de, é uma coisa boa para começar o 
dia quando a gente erra. Porque ao 
me referir a você ontem eu usei uma 
expressão imprópria aqui”, começou 
Ana Maria Braga.

Em seguida, a apresentadora se 
justificou: “Foi uma expressão, para 
mim, carinhosa na hora que eu vi 
sua foto abandonado ali no meio do 
terreiro, da grama, pensativo e sozi-
nho... Eu me referi a você, eu falei 
assim: ‘eu queria poder acalentar 
esse gordinho’. E gordinho era um 
carinho mesmo, eu queria pedir des-
culpas, não me leve a mal”.

Em seguida, Lucas Buda disse não 
ter visto problema na fala de Ana Ma-
ria Braga: “De forma alguma [levo a 
mal]. É um prazer poder ser acalenta-
do e acolhido por você. E esse abraço 
tem que acontecer”, disse.

Rafaella Justus e o pai, Roberto Jus-
tus, reagiram à novidade envolvendo o 
transplante de medula de Fabiana Jus-
tus, diagnosticada com câncer. Saiba!

Transplante de Fabiana Justus dá 
certo e faz Rafaella Justus comemorar: 
‘Admiro tanto a sua força nesse pro-
cesso que não foi nada fácil! Mas ago-
ra vamos comemorar a sua vida. Você 
venceu!’

Fabiana Justus revelou que seu 
transplante de medula foi bem-sucedi-
do; empresária foi diagnosticada com 
câncer em janeiro de 2024

Fabiana Justus fez a irmã famosa 
Rafaella Justus comemorar o resultado 
de seu transplante: ‘Obrigada, Deus. 
Fabiana nossa guerreira’

Pai de Fabiana Justus, Roberto Jus-
tus comparou o sucesso do transplante 
da filha aos nascimento dos cinco her-
deiros: ‘Foi guerreira, forte, e deu um 
grande exemplo para tantas pessoas 
que passam por problemas semelhan-
tes’

Fabiana Justus teve que interrom-
per a amamentação do filho por conta 
do diagnóstico de câncer

O transplante de medula de Fabia-

na Justus foi bem sucedido e o novo 
passo da influencer rumo à vitória 
contra o câncer foi festejado nas redes 
sociais. Mãe de três filhos, a empresária 
de 37 anos viu o pai, Roberto Justus , 
e a irmã mais famosa, Rafaella Justus 
comemorarem o resultado positivo 
do procedimento. Fabiana revelou o 
câncer que afeta a medula óssea em 
meados de janeiro ao ser internada.

O empresário que já finalizou 
tratamento contra um tumor na be-
xiga comparou a alegria pelo trans-
plante ter dado certo ao nascimento 
dos cinco filhos (ele também é pai 
de Vicky, Rafaella, Luiza e Ricardo). 
“Tive seis momentos mais felizes de 
minha vida! O nascimento de meus 
cinco filhos e hoje no renascimento 
de minha filha Fabiana! O transplan-
te deu certo e a nova medula pegou 
exatamente no dia que ela comemora 
13 anos de casada (com o empresá-
rio Bruno Levi, pai de seus filhos)!”, 
vibrou.

Pai de Fabiana Justus, Roberto 
Justus exalta filha em luta contra cân-
cer: ‘Grande exemplo’

“Sei que ainda temos um cami-

nho de cuidados pela frente, mas não 
poderia estar mais agradecido por ter 
dado tudo tão certo até aqui. Fabi 
foi guerreira, forte, e deu um gran-
de exemplo para tantas pessoas que 
passam por problemas semelhantes”, 
frisou o empresário.

“Os desafios devem ser encarados 
de frente com muita energia, força e 
otimismo! Obrigado a todos por essa 
corrente maravilhosa que foi criada 
para ela e por ela!”, completou o 
apresentador. Por conta da doença, 
Fabi precisou interromper a ama-
mentação do filho caçula.

Filha de Ticiane Pinheiro come-
mora resultado de transplante de 
Fabiana Justus: ‘Venceu!’

E quem também comemorou a 
boa notícia foi Rafaella Justus, que 
há algumas semanas passou por uma 
rinoplastia. “Obrigada, Deus. Fabia-
na nossa guerreira. Admiro tanto a 
sua força nesse processo que não 
foi nada fácil! Mas agora vamos co-
memorar a sua vida. Você venceu!”, 
festejou a filha mais velha de Ticiane 
Pinheiro.



Montes Claros, quinta-fera, 11.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11eSpORte

Torneio de Purrinha movimenta AABB

Prefeito de Janaúba sugere a criação da 
Secretaria Municipal de Esporte

Cruzeiro: como será a parceria de Fernando 
Seabra e Paulo Autuori?

Craque do Atlético anuncia data e local do 
casamento

Ídolo do Galo, Hulk revelou que vai se casar 
com a médica Camila Ângelo no fim do ano, 
na Paraíba

Ao comentar o reencontro com Autuori, 
Fernando Seabra o classificou como 
um grande mentor, que 'transcende o 
conhecimento de futebol'

     VIII TORNEIO DE PURRINHA AABB 2024 

Será realizado no próximo do-
mingo 07/04/24 a partir das 9h30 o 
VIII Campeonato Interno de Purri-
nha. Neste ano, a diretoria da AABB 
faz justa homenagem ao associado 
Erivaldo Oliveira Gomes, grande co-
laborador do esporte no clube. 

O Torneio de Purinha na AABB 
é coordenado pelos diretores Flavio 
Humberto, Jorge      Aparecido e 
Fabio Luiz, e este ano contará com 
a participação de 72 atletas. Serão 
premiados o vice campeão e cam-
peão.  

Na oportunidade o presidente 
do clube, Silvano Tolentino Câma-
ra, também praticante assíduo da 
modalidade no clube, foi o grande 
campeão do ano passado, a aprovei-
ta a oportunidade de agradecer aos 
coordenadores do torneio e convi-
dar os associados para prestigiar o 
torneio.

Momento memorável a soleni-
dade de abertura oficial dos Jogos 
Escolares de Minas Gerais (JEMG) 
2024, etapa microrregional de Ja-
naúba.  Aproximadamente 1.500 
atletas de escolas de 17 municípios 
da região da Serra Geral de Minas e 
do Alto Rio Pardo estão em Janaúba 
nesta semana competindo em várias 
modalidades.

Na abertura, o prefeito José 
Aparecido Mendes destacou a im-
portância do esporte na formação 
intelectual da juventude e reafirmou 
o compromisso da sua gestão em in-
vestir e incentivar a prática esportiva. 
O prefeito José Aparecido citou que 
a gestão 2021/2024 da Prefeitura de 
Janaúba tem criado e recuperado es-
paços públicos de esporte para que, 
assim, a população possa usufruir 
desses locais e praticarem o esporte.

Em seu pronunciamento, o pre-
feito de Janaúba mencionou a neces-
sidade do município tem na estru-
tura administrativa a Secretaria de 
Esporte. Segundo José Aparecido, o 
primeiro passo foi dado ao instituir 
e estruturar os locais para a prática 

esportiva e também com as políticas 
públicas de apoio ao esporte. Sendo 
assim, o prefeito José Aparecido suge-
riu que a próxima gestão instituía a 
Secretaria Municipal de Esporte, La-
zer e Turismo para que sejam desen-
volvidas ações que motivam os jovens 
e a população a praticar e prestigiar 
os eventos esportivos.

A Superintendente Regional de 
Ensino de Janaúba, Veraci de Souza 
Jácome, destacou a relação entre a 
Educação e o Esporte na vida dos 
alunos como forma de favorecer o 
aprendizado, a coletividade, criativi-
dade e o espírito esportivo entre os 
estudantes.

A Secretária Municipal de Educa-
ção, Cultura, Esporte e Lazer de Ja-
naúba, Maria Aparecida Fagundes Já-
como, deu boas-vindas às delegações 
que estão na etapa microrregional 
dos Jogos Escolares. “Nos sentimos 
honrados em, mais uma vez, ser sede 
da etapa microrregional dos Jogos 
Escolares momento em que os atle-
tas brilham com os seus esforços e 
nos contemplam com momentos de 
emoção e superação seja com vitória 

ou com a demonstração do espírito 
competitivo”, declarou Maria Apare-
cida Fagundes.

“É tão bom observar no semblan-
te de cada atleta a empolgação em 
representar a sua escola, a sua cidade 
nesta importante competição. Com 
certeza, todos terão resultados posi-
tivos durante esta semana dos Jogos 
Escolares, principalmente a conquis-
ta de novas e boas amizades”, citou 
a secretária municipal de Educação 
de Janaúba. Para ela, os Jogos Esco-
lares nos fazem refletir que também 
podemos exercer os nossos conhe-
cimentos e as nossas habilidades em 
equipe.

Numa realização da Prefeitura de 
Janaúba, através da Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultura, Esporte 
e Lazer e Diretoria Municipal de Es-
porte, e do Governo de Minas Gerais, 
por intermédio da Secretaria de Esta-
do de Educação e Superintendência 
Regional de Ensino de Janaúba, a 
etapa microrregional do JEMG em Ja-
naúba teve início nessa terça-feira, dia 
9 de abril, e prossegue até domingo, 
dia 14.

A dobradinha de Fernando 
Seabra e Paulo Autuori ajudou o 
Cruzeiro a se manter na Série A do 
Campeonato Brasileiro. Nas seis 
rodadas finais da edição de 2023, a 
Raposa obteve duas vitórias e qua-
tro empates e se estabeleceu em 14º 
lugar, com 47 pontos, garantindo a 
permanência na elite e a classificação 
à Copa Sul-Americana.

Em 2024, Seabra retornou ao sub-
20 e levou o Cruzeiro à final da Copa 
São Paulo de Futebol Júnior. O time 
chegou à final após liderar o Grupo 
28 e superar, nos mata-matas, Madu-
reira, Portuguesa, Santos, Coritiba 
e Flamengo. Na decisão, fez duelo 
equilibrado com o Corinthians, mas 
acabou perdendo por 1 a 0. Assim 
que terminou a Copinha, Fernando 

aceitou proposta para dirigir o Red 
Bull Bragantino II, composto por 
atletas sub-23, na Série A3 do Pau-
lista. O trabalho no Massa Bruta foi 
interrompido por novo convite no 
Cruzeiro, dessa vez para substituir 
o argentino Nicolás Larcamón na 
equipe principal. Prontamente, o 
treinador de 47 anos aceitou a oferta 
e regressou a BH.

O atacante Hulk, do Atlético, 
revelou que vai se casar com a 
médica Camila Ângelo no fim 
do ano, na Paraíba. Ele contou a 
novidade em um vídeo divulgado 
nas redes sociais. “Aqui com o 
meu parceiro Davi mais uma vez. 
Nosso fotógrafo. No fim do ano, 

a gente te espera na Paraíba para 
registrar, fotografar, o nosso ca-
samento, que será abençoado 
por Deus. No fim do ano estamos 
juntos”, disse Hulk.

Publicidade

FILHOS - No primeiro casa-

mento, Hulk teve três filhos com 
Iran Ângelo. São eles: Ian, de 14 
anos, Tiago, de 12, e Alice, de 9. 
A união entre Hulk e Iran durou 
12 anos, mas teve fim em 2019. 
No mesmo ano, o atacante assu-
miu relacionamento com a sobri-
nha da ex-esposa.
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ESTE ANO A “FEIJOADA DO THEO” será especial no 
grande e moderno salão do “Mirante Eventos” com de-
coração Tropical feita pelo grande CÉSAR COSTA que vai 
criar vários ambientes e usando suas belas peças e as flo-
res e folhagens de VANILDA MIRANDA, inclusive um “lou-
nge” e também “Bistrôs”. Tudo sendo preparado com mui-
to carinha e a ajuda dos amigos Nando Nobre do Grupo 
Vision que será responsável pelo palco, iluminação e som, 
e também me apoiando, estão os irmãos Sérgio e Rogério 
Athayde, leia -se Gêmeos Produções. Vejam César Costa 
com Sandrely Nobre (foto).

AMIGOS PARA SEMPRE. Este grupo estará reunido nova-
mente dia 27 no “Mirante Eventos “

NO ANO PASSADO Renato Godinho, Antônio Carlos e Ra-
quel Furtado Menezes

OUTROS AMIGOS SEMPRE PRESENTES: Wilson e Tetê 
Castro aí no “Vichi Maria” quando a camisa foi na cor verde

NOVAMENTE TEREMOS O FAMOSO “Café do Lu” com 
muitas variadas comandado pelo maître Luciano Macedo.

ANOS ATRÁS LÁ ESTAVAM o jovem e bonito casal Pedro 
Ladeia e Paulinha braga Moura.

COMO SEMPRE ESTARÃO me prestigiando e comandan-
do grupo estes outros amigos :Fernando Burarrama e Pa-
trícia Bicalho, Vanessa Oliveira e Jeferson Silveira.

MARY PIMENTA E TÂNIA MARTINS FIGUEIREDO já leva-
ram suas camisetas para BH e também virão me prestigiar. 
Não se esqueça que as CAMISETAS estão com os convites 
nas Boutiques ADA TREND, SÓ LUNA E SAPAZZIO da rua 
Dr. Veloso.

O PROCURADOR GERAL DA JUSTIÇA Jarbas Soares Jú-
nior aí com a esposa Christiana e o deputado Gil Pereira 
estará me prestigiando junto com outro amigo que é o re-
nomado advogado Ciro Soares que reside em Salvador,

OUTRO JOVEM casal sempre presente: Guilherme Carva-
lho e Silvia Fleury.

NO ANO PASSADO Leo Borges com sua maravilhosa Lilian 
Fernandes.

RECEBENDO Odílio Ribeiro Mendes c a esposa Thelma, o 
filho Odilinho e o Juiz Izaias

Waldeir Gomes e Celina Colares e Pancho Silveira também 
estarão comandando grande grupo, inclusive da turma 
Skema-Kente. 

O FARTO É PERFEITO buffet de Mariluce Pimenta estará 
montando no salão vários aparadores com a famosa feijoa-
da, Comida de BUTECO  e Massas(foto), além dos garçons 
circularem com salgadinhos entre as mesa. Haverá tam-
bém a mesa com doces tradicionais.

ESTOU DEDICANDO TODA esta página com fotos de 
amigos que sempre  prestigiaram a “Feijoada do Theo”, que 
vem chegando e como sabem será dia 27 a partir das 13:30. 
Vejam aí durante o sorteio a linda Isadora Paulino rece-
bendo um brinde da “Sapazzio”.

COMO SEMPRE Clerinho Muratori estará vindo de BH 
para me prestigiar junto com Ludmilla e Eduardo Coelho.


